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на .26, Кожевниковского— на 
22, а в Кривошеинском— на 
33 килограмма. Особую тре
вогу вызывает отставание в 
ряде районов с производст
вом мяса. Так, в Зырянском 
районе получено привесов 
скота на 31 процент мень
ше, в Первомайском —  на 18, 
Кожевниковском и Шегар- 
ском —  на 12. В результате 
этот показатель в среднем 
по области снизился на 6 
процентов.

В некоторых хозяйствах 
по-преж нему не уделяется 
должного внимания органи
зации интенсивного откор
ма скота. В  откормсовхозе 
«Бакчарский», специалетзи-

ганизацию откорма скота, 
однако сдвигов —  никаких, 
среднесуточные привесы 
скота так и не превышают 
260 граммов. Крайне низкие 
привесы свиней —  всего по 
160— 170 граммов в сутки — 
в совхозах «Ю валинский», 
«Вперед», им. Кирова. Чем 
иным, как не безответствен
ностью, можно объяснить 
тот факт, что в колхозах 
Зырянского района в IV  
квартале меньше получено 

поросят, а падеж увеличил
ся вдвое? Возросли потери 
от падежа телят в хозяйст
вах Молчановского, Пара- 
бельского, Бакчарского райо
нов.

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  О Б З О Р

ОТВЕТСТВЕННЫЙ
На ноябрьском (1979 г.) 

П ленум е Ц К  КП СС  вновь 
бы ла  подчеркнута как одна 
из самых важных задач не
обходимость обеспечения 
бесперебойного снабжения, 
производства в достатке и 
широком ассортименте п р о 
дуктов питания высокого 
качества. Эта задача, вы
текающ ая из курса партии 
на повышение благосостоя
ния трудящихся, непосред
ственно обращена к работ
никам животноводства.

Труж еники села при по
мощ и коллектива промыш 
ленны х предприятий и ор
ганизаций, учащ ихся вузов 
и техникумов провели 
больш ую  работу по подго
товке к зимовке скота. Соз
данный запас кормов, даль
нейшее укрепление мате
риально-технической базы 
животноводства, возросший 
опыт и мастерство работни
ков ферм обусловили и оп
ределенный «запас прочно
сти», позволяющ ий в теку
щ ую  зимовку увеличить 
производство молока и мя
са. Многие коллективы  ж и
вотноводов, эффективно ис
пользуя  кормовые ресурсы, 
сумели с первых дней зи 
мовки взять хороший старт, 
преодолеть допущенное от
ставание, добиться повы
шения продуктивности мо
лочного и мясного скота. 
Вы полнили свои индивиду
альны е обязательства до
ярки совхоза «О ктябрь» 
Герой Социалистического 
Труда С. И. Соколова и Н. С. 
Викулова, Е. У . Горбунова, 
и В. А. Петракевич из кол
хоза «1 М ая», работники 
мясных ферм Г. В. Чебоки- 
на (колхоз им Кирова), В. А. 
Евдокимов (совхоз «Нови- 
ковский»), Т . С. А м елина

(совхоз «П рогресс») и многие 
другие.

Преодолев последствия 
длительного наводнения, ор
ганизованно вступили в зи 
мовку животноводы А л ек 
сандровского района, обес
печившие прирост произ
водства мяса в IV квартале 
1979 года в сравнении с этим 
же периодом 1979-го на 47, 
а молока —  на 22 процента. 
Заметно увеличилось про
изводство молока в хозяйст
вах Верхнекетского, Карга- 
сокского, Колпашевского и 
Молчановского районов, мя
са птицы в Томском районе, 
а также производство при
весов в совхозах Асиноз- 
ского, Кривошеинекого, Ча- 
инского районов. Н есколь
ко увеличилось поголовье 
свиней в совхозах треста 
Свинспром.

Однако в ряде районов 
партийные, советские, сель- 
скохозййственные органы, 
руководители и специали
сты совхозов и колхозов не 
развернули должной органи
заторской и политической 
работы в коллективах, не 
добились, чтобы в каждом 
коллективе, на каждой ф ер
ме максимально использова
лись имеющиеся возможно
сти для организованного 
проведения зимовки скота. В 
результате в IV  квартале в 
целом по области произведе
но молока на 0,6 процента 
меньше, чем за этот же пе
риод 1978 года. Особенно 
значительное отставание 
допустили молочные фермы 
Кривошеинекого, Чаинско- 
го, Асиновского, Бакчарско
го и Кожевниковского рай
онов. Продуктивность коров 
в октябре—декабре в совхо
зах Асиновского района сни
зилась в сравнении с 1978 г.

рованном на выращивании 
мясного скота, в декабре 
среднесуточные привесы мо
лодняка составили менее 
400 граммов, а в откормсов
хозе  «Первомайский»-—318.
Не поправляется полож е
ние дел на мясных фермах 
Каргасокского, Парабельско- 
го, Томского, Колпашевского 
районов. В -ноябре 1979 г. 
совхозы Колпашевского рай
она, например, реализовали 
молодняк крупного рогатого 
скота весом все'го лиш ь по 
236 килограммов. Это же 
прямое расточительство мяс
ны х ресурсов!

На уровне производства 
мяса резко сказалось у х уд 
шение дел с воспроизводст
вом стада. Сокращение при
плода, возросший падеж по
росят; недостатки в органи
зации откорма привели к то
му, что в минувший период 
производство свинины
уменьш илось на 20 процен
тов, в том числе в Первомай
ском районе —  на 28, Кри- 
вошеинскбм —  на 41, а в 
Зырянском — на 48 процен
тов.

Как показывает анализ, 
на итоги работы животно
водов в IV  квартале повлия
ли  не только допущенные 
ранее крупные недостатки в 
организации производства 
молока и мяса. Отставание 
также результат слабой ор
ганизаторской работы в кол
лективах ферм, низкой тру
довой и производственной 
дисциплины, нередко и бес
хозяйственности, недоста
точной ответственности ря - 
да руководителей и специа
листов хозяйств и ферм за 
порученное дело. Руководи
телей откормсовхоза «К ар - 
гасокский» неоднократно 
критиковали за плохую  ор-

Зимовка скота вступает в 
белее активную стадию: на
чинается массовое поступ
ление приплода телят и по
росят, резко возрастают 
объемы работ по осемене
нию маточного поголовья, 
растет продуктивность ко
ров. Все это требует осо 
бенно внимательного отно
шения к организации содер
жания и кормления скота, 
обеспечению бережного, эф
фективного использования 
каждого килограмма корма. 
М еж ду тем на многих фер
мах Кривошеинекого, К ол
пашевского, Асиновского 
районов кормоцехи занесе
ны снегом, плохо использу
ется солома, а руководите
лей  хозяйств, сельскохозяй
ственных органов это ма
ло беспокоит. В совхозах 
Колпашевского, Кожевни- 
кс-вского, Зырянского райо
нов не уделяю т должного 
внимания обеспечению ж и
вотных минеральными кор
мами, витаминами и  мик
роэлементами.

В области немало хо 
зяйств, где и в текущ ую  зи
мовку обеспеченность кор
мами низкая. Однако мер к 
пополнению кормовых ре
сурсов не принимается. Так, 
Зырянскому, Каргасокскому, 
Парабельскому районам ус
тановлены задания приго
товить по 1.000— 1.100 тонн 
хвойной муки, а заготовле
но лиш ь по 70— 90 тонн.

Особое значение приоб
ретают наведение строжай
шего учета наличия всех 
кормов и контроль за их 
расходованием. Надо не ре
же двух раз в месяц на мо
лочны х ф ермах и одного ра
за на фермах по откорму 
крупного рогатого скота и 
свиней сопоставлять затра

ты  кормов и производство 
молока и мяса, своевремен
но находить пути снижения 
этих затрат на единицу
продукции. Многое здесь
зависит не только от спе
циалистов, руководителей
ферм, но и от фуражиров. 
Бы ло бы целесообразным в 
каждом районе собрать их 
для обмена опытом рабо
ты.

Райкомам и горкомам
партии, райгорисполкомам, 
сельскохозяйственным ор
ганам надо незамедлитель
но принять меры к тому, 
чтобы в ближайшее время 
все имеющиеся кормоцехи 
бы ли вклю чены в работу и 
бы ли бы выполнены уста
новленные задания по при
готовлению хвойной муки.

Важ ным резервом увели 
чения продажи государст
ву молока является повы
шение его качества и, в ча
стности, жирности. В ми
нувшем году совхозы и кол
хозы  ослабили контроль за 
качеством продукции, в ре
зультате в целом по области 
поцйзилась жирность моло - 
ка, возрос удельны й вес его 
с повышенной кислотно
стью, больш е возвращено 
хозяйствам. Особенно за
метное снижение жирности 
молока произошло в совхо
зах Александровского, А си 
новского, Зырянского, Т ом 
ского районов.

На селе все шире развер
тывается соревнование за 
достойную встречу 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, выборов в 
Верховный Совет Р С Ф С Р  и 
местные Советы, за успеш 
ное завершение десятой пя
тилетки. Ответственные за
дачи, стоящие перед труж е
никами ферм, настойчиво 
требуют наведения надлеж а
щего порядка на каждой 
ферме, строгого соблюдения 
зооветеринарных правил, 
обеспечения рационального 
расходования кормов, все
мерного укрепления трудо
вой и производственной 
дисциплины, притом на 
уровне требований поста
новления Ц К  КПСС, Совета 
Министров СССР и ВЦСПС 
«О дальнейш ем укреплении 
трудовой дисциплины и со
кращении текучести кад
ров в народном хозяйстве».

Долг сельских партийных 
организаций —  создать в 
каждом трудовом коллек 
тиве обстановку высокой 
требовательности, органи
зованности, сделать все для 
того, чтобы соревнование 
животноводов за организо
ванное проведение зимовки 
скота, увеличение производ
ства молока и мяса станови
лось еще более массовым и 
действенным.

В. СВИРИДОВ,
заведующ ий сельскохо
зяйственным отделом 

обкома КПСС.
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Земледельцы  области в 
текущ ем году решили бо
роться за получение самого 
высокого в десятой пяти
летке урожая. С этой це
лью  вот уже в течение трех 
месяцев хозяйства и ре
монтные предприятия обл- 
сельхозтехники готовят по
севные, кормодобывающие 
и уборочные машины.

Многие коллективы м еха
низаторов брали на себя по
вышенные социалистиче
ские обязательства по сво
евременной и качественной 
подготовке сельскохозяйст
венной техники к полевым 
работам. И; надо сказать, 
большинство совхозов и 
колхозов в IV  квартале 
1979 года выполнили уста
новленные задания по ре
монту машинно-тракторно
го парда.

Напряженно поработали 
механизаторы Александров- 

’ ского района' и совхоза 
им. 50-летия СССР Томско
го района, которые к 1 ян
варя практически закон
чили восстановление всей 
посевной, почвообрабаты
вающей, кормозаготови
тельной и уборочной техни
ки. В  деле ускорения ре
монта коллективам совхо
зов Александровского райо
на больш ую  помощ ь оказа
ли трудящиеся промы ш лен
ных предприятий и органи- 

I заш :й райцентра и г. Стре- 
] жевого. Значительную  рабо^ 
’ ту в организации зимней

! подготовки техники прове
ли  партийные, советские и 
сельскохозяйственные орга

ны Александровского райо
на.

Успех тружеников самого 
северного района должен 
стать хорошим примером 
для некоторых соседних с 
ним районов области, где 
подчас подготовку машин к 
сезону заготовки кормов 
затягивают до последнего 
дня.

Хорош их показателей по 
ремонту сельскохозяйствен
ных машин добились и в 
ряде других районов обла
сти: Томском, Молчанов-
ском и Кривошеинском.

Организованно, с опере
жением графика ведут от
ладку зерноуборочных ком
байнов совхозы Томского, 
Кривошеинекого, М олчанов
ского,. Ш егарского и Чаин- 
ского районов, где на ли 
нейку готовности поставле
но их соответственно 81, 79, 
78, 69 и 65 процентов, а так
же мастерские Крмвошеин- 
ской, Ш егарской, Чаинекой 
и Бакчарской райсельхоз- 
технйк, что дало возмож
ность в целом  по области 
за XV квартал подготовить 
59 процентов комбайнового 
парка. Это самый высокий 
показатель за все годы с 
начала внедрения в Том 
ской области метода зимне
го ремонта уборочной т ех 
ники.

Все комбайны привели в 
порядок в Верхнекетском 
и Каргасокеком районах, 11 
совхозов из 20 —  Томского, 
три совхоза Асиновского, по 
два хозяйства М олчанов

ского и Кривошеинекого 
районов.

М едленны ми темпами ве
дется ремонт комбайнов в 
Зырянском, Бакчарском и 
Колпашевском районах, где 
за декабрь процент готовно
сти их увеличился всего до 
18, 15 и 11 процентов. Еще 
хуж е организована эта ра
бота в совхозах треста Сви- 
нопром Кожевниковского 
района. Не приступили к 
ремонту комбайнов в Т е- 
гульдетском и Парабель- 
ском районах, хотя совхозы 
«Тегульдетекий », им. Ш иш 
кова и Парабельская рай- 
сельхозтехника имеют для 
этой цели необходимую 
производственную базу.

Итоги квартала показы
вают, что благодаря друж 
ным усилиям  ремонтников, 
настойчивости инженерной 
служ бы  многих хозяйств, 
райсельхозуправлений и 
райсельхозтехник готов
ность тракторных . сеялок, 
плугов, культиваторов и 
картофелесажалок в целом 
по области на 4— 13 процен
тов выше, чем на начало 
1979 года.

Активно и в комплексе 
ведут ремонт совхозы «О к 
тябрь», «Корниловский», 
«Тахтамы ш евский», «С иби
ряк», «П обеда», «Трудовик», 
«Степановский» и «Бату-
ринский» Томского района,
«К ом сом олец », «К о м м у 
нист» и «НО'ВИКОЕСКИЙ» 
Асиновского, «Таеж н ы й » и 
«П рогресс» Бакчарского, 
им. X X II  съезда КПСС,
им. X X I  съезда КПСС,

«В осход » и • «Е лгайский» 
Кожевниковского, «М олча- 
новский» и «Тунгусовский» 
Молчановского, «У сть-Б ак - 
чарский» и «Колом инский» 
Чаинского, им. Свердлова и 
«П етровский» Кривошеин- 
ского, колхозы  «Рассвет» и 
«Ги ган т» Ш егарского, «М а 
я к » и «1 М ая» Первомай
ского, им. Ленина Зырян
ского районов и ряд дру
гих. В настоящее время 
большинство из них при
ступило к ремонту кормо
заготовительной и  картофе
леуборочной техники.

Но некоторые хозяйства 
Ш егарского и Асиновского 
районов ниже своих воз
можностей ремонтируют 
тракторные плуги, ряд кол
хозов Зырянского, совхозов 
Колпашевского и Верхне
кетского районов неудовлет
ворительно организовали 
подготовку сеялок, не вы
полняет установленных за
даний по отладке культива
торов часть хозяйств Ш е
гарского, Парабельского и 
Бакчарского районов. Со
вершенно самоустранились 
от этой важной работы в 
совхозах Тегульдетско^о 
района, где за декабрь 
практически не выпущено 
из ремонта ни одной маши
ны.

Меньше, чем в прошлом 
году, за этот ж е период вре
мени капитально отремон
тировано тракторов в ма
стерских районных сельхоз- 
техник: план IV  квартала
выполнен всего на 47 про
центов.

Вот уже третий год под
ряд не оказывается доста
точной помощи колхозам 
Первомайского района со 
стороны райсельхозтехники 
(управляющ ий Д. М. Х ам - 
бурян) по ремонту зерно
уборочных комбайнов.
Здесь систематически сры
вается выполнение плано
вых заданий.

Специалистами областно
го. управления сельского х о 
зяйства и облсельхозтехни- 
ки установлено, что в де
кабре часть зерноубороч
ных комбайнов, прошедших 
ремонт в мастерской Криво- 
шеинской райсельхозтехни
ки, бы ла выпущена с гру
быми нарушениями техни
ческих условий. Ф акты  
низкого качества ремонта 
отмечены в Ю валинской 
сельхозтехнике и в некото
ры х мастерских колхозов и 
совхозов.

Чтобы  с честью вы пол
нить задачи юбилейного ле 
нинского года, руководите
лям  и специалистам хо 
зяйств, отстающих с под
готовкой техники, необхо
димо немедленно выявить 
объемы ремонтных работ, 
составить четкие графики 
их выполнения и довести 
до каждого механизатора 
индивидуальные задания, 
предусмотреть организацию 
и материальное стимулиро
вание действительно удар
ного труда.

В текущ ем году все зер
ноуборочные комбайны и 
техника, необходимая для 
проведения сева, должны 
быть поставлены "на ли 
нейку готовности к 1 марта, 
а машины для заготовки 
кормов —  к 1 апреля.

В. МАКСИМОВ,
главный инженер обл- 

сельхозуправления.
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Кандидаты в депутаты 
Верховного Совета РС Ф С Р, 
выдвинутые коллективами 
трудящихся, получают еди
нодушную поддержку на 
окружны х предвыборных 
совещаниях. Участники со 
вещаний заявляю т о своей 
решимости трудовыми успе
хами ознаменовать 110-ю го
довщину со дня рождения 
В. И. Ленина, успешно вы
полнить задания пятилетки.

Предвыборное совещание 
представителей трудящ ихся 
Кировского избирательного 
округа №  751 г. Томска по 
выборам в Верховный Совет 
Р С Ф С Р  состоялось в Доме 
культуры  электромеханиче
ского завода. Совещание от
кры л первый секретарь К и 
ровского райкома партии 
М. Г. Николаев.

— Преподаватели, ученые, 
студенты, рабочие и служ а
щие нашего института, а 
также коллектив объедине
ния «К он тур » выдвинули, а 
коллективы  электротехни
ческого завода, Томского 
авиапредприятия, института 
Томскгражданпроект под
держ али выдвижение кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета Р С Ф С Р  по 
Кировскому избирательному 
округу №  751 первого заме
стителя председателя Гос
комитета СССР по науке и 
технике Леонида Н иколае
вича Ефремова,— сказал се
кретарь парткома политех
нического института В. А. 
Кочегуров. —• Деятельность 
Леонида Николаевича Ефре
мова тесно связана с разви
тием вузовской и академи
ческой науки в городе Том 
ске. При его активном со
действии укрепилась мате
риальная база вузов, расши
рились международные свя
зи ученых, успешно вы пол
няются работы по созданию 
А С У  народным хозяйством 
Томской области и вычисли
тельного центра коллектив
ного пользования. Я  при
зываю участников совеща
ния поддержать кандидату

ру одного из видных руко
водителей советской науки 
и техники, верного комму- 
ниста-ленинца Леонида Н и
колаевича Ефремова.

—  К оллектив нашего за
вода поддерживает эту кан
дидатуру, — заявил заточ
ник завода реж ущ их инст
рументов, бригадир комсо
мольско-молодежной брига
ды Ю рий Югай. —  Подготов
ка к выборам идет в обста
новке больш ого трудового и 
политического подъема. Бо
лее 370 рабочих завода за
вершили десятую пятилетку, 
635 человек реш или к 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина выполнить 
свой ■ пятилетний план. Мы, 
молодые, рабочие, сделаем 
все, чтобы приумножить 
трудовые традиции томских 
инструментальщ иков.

—  Я учу детей читать и 
писать, но главным своим 
долгом считаю воспитание 
детей в духе коммунистиче
ских идеалов, патриотизма, 
—  проникновенно говорит 

учительница ш колы  №  6 
А . В. Решетнева. —  Все мы 
поддерживаем внешнюю и 
внутреннюю политику К ом 
мунистической партии. П о
мощ ь нашего правительст
ва народам* Афганистана — 
высшее проявление полити
ки пролетарского интерна
ционализма в действии, и 
мы расскажем об этом де
тям. От имени учителей вы
ражаю уверенность, что мы 
с удовлетворением отдадим 
голоса за кандидата неру
шимого блока коммунистов 
и беспартийных Леонида 
Николаевича Ефремова.

На трибуне — студентка 
медицинского института, 
Ленинская стипендиатка 
Наталия Чечина.

—  Мы, студенты. —  гово
рит ,она, —  постоянно ощ у
щаем на себе заботу партии 
и правительства о развитии 
высшей ш колы. И  нам хоро
шо известно, какой большой 
вклад в развитие науки и 
техники в нашем городе

вносит первый заместитель 
председателя Госкомитета 
СССР по наугге и технике 
Леонид Николаевич Ефре
мов. Призываю всех студен
тов г. Томска в день выбо
ров единодушно отдать свои 
голоса за Леонида Н иколае
вича Ефремова.

С призывом поддержать 
предложение о выдвижении 
кандидатом в депутаты 
Верховного Совета респуб
лики Ефремова Леонида 
Николаевича на совещании 
выступили также замести
тель директора электротех
нического завода В. М. Зи- 
енко, командир самолета 

„ ТУ-154 Н. Д. Ярославцев, 
секретарь комитета комсо
мола производственного
объединения «К он тур » М. А. 
Батюта.

Участники совещания
принимают обращение к из
бирателям Кировского из
бирательного округа №  751 
г. Томска с призы вом  в день 
выборов в Верховный Со
вет Р С Ф С Р  и местные Со
веты отдать свои голоса за 
достойного представителя 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных перво
го заместителя председате
ля  Госкомитета СССР по 
науке и технике Ефремова 
Леонида Николаевича, оз
наменовать выборы в Сове
ты  ударным трудом, сде
лать все для  успешного вы
полнения планов 1980 года 
и пятилетки в целом, реа
лизации решений X X V  
съезда КПСС.

Окруж ное предвыборное 
совещание единодушно при
нимает решение: одобрить
и поддержать решение кол
лективов округа о выдви
жении кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
Р С Ф С Р  первого заместителя 
председателя Госкомитета 
СССР по науке и технике 
Ефремова Леонида Н икола
евича, просить его дать со
гласие баллотироваться в 
депутаты по Кировскому 
избирательному округу
№  751 г. Томска.

Н А З В А Н Ы  Д О С Т О Й Н Ы Е
Продолж аются предвы

борные собрания по выдви
жению кандидатов в депу
таты Российской Федера
ции, областные, городские, 
районные и сельские Сове
ты.

Предвыборное собрание 
профессорско - преподава
тельского состава, научных 
сотрудников, студентов, ра
бочих и служ ащ их Том 
ского института автомати
зированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
единогласно постановило: 
выдвинуть кандидатом в 
депутаты областного Совета 
по избирательному округу 
№  47 первого секретаря 
Томского горкома КПСС 
Ю рия Ивановича Литвин- 
цева.

К оллектив Асиновской го
родской больницы на пред
выборном собрании выдви
н ул  кандидатом в депутаты 
областного Совета по изби
рательному округу №  79 
председателя Асиновского 
горисполкома Владимира 
Антоновича Никитенко.

Председатель Кривош е- 
инского райисполкома Н и
колай Панфилович Байдин 
выдвинут кандидатом в де
путаты  областного Совета 
’« о  избирательному округу 
№  121 коллективом рабо
чих и служ ащ их совхоза 
«Кривош еинский».

Реш ение предвыборного 
собрания коллектива
ГПТУ-16: выдвинуть кан
дидатом в депутаты об
ластного Совета по избира
тельному округу №  32 про
курора области Алексея 
Ивановича Князева.

Коллектив государствен
ного подшипникового заво
да №  5 на предвыборном 
собрании единодушно
выдвинул кандидатами в 
депутаты Октябрьского
районного Совета народных

депутатов электромонтера 
Владимира Сергеевича Ро
дина, токаря-расточника 
Вячеслава Николаевича К о 
роткова, наладчика Виктора 
Александровича Токарева, 
слесаря . Василия Иванови
ча Ш евченко.

На предвыборном собра
нии коллектива спичфаб- 
рики «С ибирь» кандидата
ми в депутаты Октябрьско
го районного Совета были 
выдвинуты электри к . Иван 
Иванович Заводенко, авто
матчица Тамара Ивановна 
Унжакева.

К оллектив  специализиро
ванного комбината по тор
говой технике на предвы
борном собрании единодуш
но выдвинул кандидатом в 
депутаты Октябрьского
районного Совета слесаря 
Василия Ивановича Карта
шова.

На предвыборном собра
нии Томского треста инж е
нерно-строительных изы 
сканий кандидатом в депу
таты Октябрьского район
ного Совета бы л единодуш
но выдвинут буровой ма
стер Владимир Эмильевич 
Захаров.

Коллектив Томского
электромеханического тех 
никума на предвыборном 
собрании единодушно на
звал кандидатом в депута
ты Октябрьского районного 
Совета преподавателя Веру 
Егоровну Кудрявцеву.

Коллектив томского пас
сажирского автопредприя
тия N° 1 на предвыборном 
собрании единодушно
выдвинул кандидатами в 
депутаты Советского район
ного Совета Виктора А н д 
реевича Корнеева, кондук
тора Валентину Васильевну 
Аничкову, бригадира авто
слесарей Александра А л ек 
сеевича Чекарева.

На Томском городском 
радиоузле кандидатом в

депутаты Советского район
ного Совета единбйужшо 
выдвинут электромонЗД*^ 
этого предприятия Борне™  
Семенович Кириллов.

Коллектив Томского ме
бельного комбината на 
предвыборном собрании
выдвинул кандидатом в де
путаты  Ленинского район
ного Совета бригадира К ла 
вдию Семеновну М алы ш е
ву.

Коллективом  мостопоезда 
№  34 кандидатом в депута
ты  Ленинского районного 
Совета единодушно выдви
нут шофер Виктор П авло
вич Долгих.

На предвыборном собра
нии коллектива Томского 
центрального универмага 
кандидатом в депутаты Л е 
нинского районного Совета 
единодушно выдвинута за
меститель заведующ его сек
цией легкого платья Галина 
Петровна Сальникова.

Коллективом  Томского 
завода резиновой обуви 
кандидатом в депутаты Ле- 
йинского районного Совета 
названа клейщ ица цеха 
сборки резиновой обуви 
Татьяна Александровна 
Братчикова,

К оллектив Томской ка
рандашной фабрики на 
предвыборном собрании 
единодушно выдвинул кан
дидатом в депутаты Ленин
ского районного Совета 
контролера отдела техниче
ского контроля Тамару Га
вриловну Петрову.

Коллективом  Томского 
электролампового завода на 
предвыборном собрании 
кандидатами в депутаты 
Кировского районного Со
вета единодушно выдвину
ты контролер-браковщик 
Лю дмила Иннокентьевна 
Чернышова, припайщица 
Александра Александровна 
Попадейкина и ■ оператор 
стекольного цеха Тамара 
Николаевна ©Щелкова.

И м я Ф илиппа Никитича 
Сидорова хорош о известно 
лесозаготовителям Асинов
ского района. Транспортный 
комплекс, в котором он воз
главляет бригаду водителей, 
бы л одним из лучш их в 
объединении Томлеспром  по 
итогам прош лого года. Н ы н
че Ф илипп  Никитич вновь 
возглавил бригаду, отвечает 
за четкую  организацию тру
да на вывозке. Водители 
вывозят древесину с вахто
вого участка на Асиновский 
лесопромыш ленный комби
нат на расстояние почти 
сто километров.

Ветеран Асиновского лес 
промхоза, Ф илипп Никитич 
сум ел сплотить в дружный 
коллектив 30 водителей. В 
честь дня рождения В. И. 
Ленина Асиновский транс
портный комплекс намерен 
выполнить . план четырех 
месяцев.

Ф ото В. Казанцева.
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З А  Н А И В Ы С Ш И Й

У Р О Ж А Й

Б Т Е К У Щ Е Й  П Я Т И Л Е Т К Е

С е м е н а м -
в ы с о к у ю

к л а с с н о с т ь
Качество семян яровых 

зерновых и ' зернобобовых 
культур  в хозяйствах обла
сти, по данным на начало 
года, выглядит так (первая 
графа —  имеется кондици
онны х семян в процентах к 
плану, вторая— I  и I I  клас
сов, третья —  количество 
некондиционных семян по 
засоренности —  в процен
тах к проверенным):

М олмановений
Б а к ч а р с к и й
К о ж е в н и н о в с к и й
П ерв ом ай ски й
А с и н о в с к и й
Ш е га р с ки й
К р и в о ш е и н с ки й
То м ски й
Ч аи н с ки й
З ы р я н с ки й
Т егул ь д етски й
К о л паш ев сн и й
П араб ел ь ский
ПО ОБЛАСТИ

100 91 —
99 88 2
99 86 1
96 86 —
93 72 —
97 67 3
86 67 14
95 64 3
89 63 3
92 51 2
78 51 8
79 47 14

62 24 9
95 72 3

Эти данные свидетельст
вуют о том, что часть х о 
зяйств не справилась с за
дачей до конца года обес
печить себя собственными 
сортовыми семенами высо
ких посевных кондиций. В 
совхозах и колхозах нахо
дится ещ е около 3 тысяч 
тонн семян, не очищ енных 
от сорняков и примесей. В 
ответе за это прежде всего 
руководители и •специали
сты хозяйств Колпаш евско- 
го, Кривошеинского, Те- 
гульдетского, П аоабельско- 
го, Чаинского и Ш егарского 
районов. Например, в сов
хозе  «Н овоселовский»
Колпаш евского района еще 
95 процентов семян не очи
щ ено от сорняков и они 
не обрабатываются. 838 
тонн засоренных семян в 
хозяйствах Кривош еинско
го района, но подработку 
их в совхозах имени Сверд
лова, «Володинском » и от- 
кормсовхозе ведут крайне 
низкими темпами.

Н иж е своих возможно
стей работают семеноводы 
в хозяйствах Зырянского и 
Томского районов. Так, в 
совхозе «Родина» 300 тонн 
семян отвечают требовани
ям I I  класса по всхожести, 
а по чистоте —  только 
I I I  класса. Такого же каче
ства семена и в совхозе 
«С ибиряк».

Больш ой резерв повыше
ния классности семян 
имеется в совхозах Аси- 
новекого и Ш егарского рай
онов.

П лохо  готовятся семена 
гороха. В совхозе «Бундюр- 
ский» Чаинского района 
засыпано 18 тонн этих се
мян и все они некондици
онные по засоренности. В 
совхозе имени Тельм ана 
этого же района из 10 тонн 
семян 6 тонн сорные. А  в 
колхозе «Рассвет» Ш егар
ского района все 20 тонн 
семян гороха также некон
диционны по этой же при
чине.

И з 556 тонн проверенных 
семян многолетних трав в 
хозяйствах области только 
2 тонны отвечают1 тпебова- 
ниям I I  класса, а 99,6 про
цента —  некондиционны 
по засоренности. И  что 
тревожно: работу по очист
ке этих семян многие хо 
зяйства не ведут.

Руководителям  и специ
алистам совхозов и колхо
зов, управлений сельского 
хозяйства следует принять 
немедленные меры по бы
стрейш ему завершению
подготовки семян. Там, где 
закончена подработка их, 
необходимо сосредоточить 
внимание на повышении 
классности семян, органи
зуя  дополнительную  очист
ку, а также межхозяйст- 
венный обмен.. Задача яс
на: все семена долж ны
быть не ниже I  — I I  клас
сов.

Р. СЕМ ЕН Ц О ВА,
начальник областной

госсеминспекции.
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НЕ ЧИСЛОМ, А УМЕНИЕМ
Более чем по 11 тысяч центнеров зерна намолотил в 

прошлогоднюю страду в совхозе имени X X I  съезда 
КП СС  Кожевниковского района каждый из пяти ком
байнеров звена, возглавляемого известным мастером 
уборки И льей  Матвеевичем Барынычем. Передовой 
коллектив снова добился самого высокого результата в 
области.

Сейчас, когда обсуждаются итоги прошедшего сельско
хозяйственного года и задачи на новый, стоит тщ атель
но проанализировать, что способствовало такому р езуль 
тату. По просьбе редакции об этом сегодня рассказывает 
сам звеньевой.

Сначала надо предста
вить моих товарищей по 
звену,~ и сразу многое ста
нет ясно. Во-первых, все 
пять комбайнеров —  ма
стера своего дела. Николай 
Игнатьевич Чириков, как 
и я, .—■ кавалер ордена Л е 
нина. Константин А л ек 
сандрович Ш помер награж
ден орденом Трудового 
Красного Знамени. Есть у 
них, а также и у осталь
ны х комбайнеров и другие 
награды за хлеборобское 
умение. В звене три ком
муниста —- Николай П етро
вич Денисевич, Чириков и 
я. П ятому механизатору, 
которого я. еще не упоми
нал, —  Леониду Осиповичу 
Максимене •— тоже стара
тельности и сноровки не 
занимать. -

Б ы ли у нас и ш турваль
ные. И  я знаю, что завист
ники в других хозяйствах 
поговаривали о том, что 
эти ш турвальные те же, 
мол, комбайнеры, а не ка
кие-нибудь юнцы, от кото
рых вместо помощи одни 
хлопоты . Ш турвальны е ра
ботали, дескать, с основ
ными комбайнерами на 
равных, потому такой1 и ре
зультат.

Что ж, действительно, 
ш турвальные у нас не л е 
нились. Но это совсем не 
«готовые комбайнеры». В 
звене бы ло трое десяти
классников: Ю рий Ш помер, 
Александр Лугачев и Юрий 
Ш мидт. Первые два бы ли 
ш турвальными, третий от
возил на «Б еларусе» зерно. 
Еще ш турвальными бы ли 
Виктор Гладков, который 
до этого работал на пожар
ной машине, и Виктор 
Чернов, окончивший в сов
хозе предыдущ ей зимой 
курсы. Все они работали в 
поле на комбайнах первый 
сезон.

Конечно, они помогали 
нам. И, возможно, недалек 
тот час, когда смогут рабо
тать- на комбайнах само
стоятельно. В звене они как 
раз. и учились этому, и мы 
делились с ними своим ма
стерством. Да и наблюдать 
изо дня в день непосредст
венно работу опытных ком
байнеров, быть причастны
ми к ней —  это уже само 
по себе хорошая, по-моему, 
ш кола. Мы, разумеется, до
веряли им иногда ш турва
лы . Но основную работу 
все-таки делали  комбайне
ры.

В звене бы ло пять новых 
комбайнов «Н ива». Ещ е 
специально для скашивания 
заранее подготовили пять 
списанных СК-4. Конечно, 
подборку валков или пря
мое комбайнирование на 
них никто не производил. 
Это гораздо лучш е бы ло 
делать «Н ивами». И  хотя 
мы собирались раздельно 

■ убрать значительны е п ло 

щади, но скосить в валки 
хлеба  удалось только на 
1.100 гектарах.

В наших социалистиче
ских обязательствах на 
страду бы ла сначала эта 
цифра —  2.560 гектаров, то 
есть мы решили убрать зер
новые со всей площади, ка
кая бы ла засеяна нашим 
тракторным отрядом, кото
рый возглавляет И. А. 
Пустоутов. И  мы это сде
лали  за 20 рабочих дней. 
Потом переехали в отряд 
№  1, где убрали рожь на 
340 и овес на 80 гектарах. 
Еще мы убрали зерновые 
на 140 гектарах в третьем 
отряде, близ Красного Яра, 
и на 80 гектарах в совхозе 
«Кож евниковский». Таким 
образом, уборочная площ адь 
нашего звена в сумме со
ставила 3.200 гектаров. Это 
значит, что на каждую «Н и 
ву» выпало по 640 гектаров, 
то есть больш е чем по две 
нормы, которые предусмот
рено выполнить до текущ е
го ремонта (300 гектаров). 
Если бы урожайность была 
повыше, а не 14 'центнеров, 
то, конечно, мы бы намоло
тили значительно больше.

Надо еще отметить, что 
учет намолоченного зерна 
велся из рук вон плохо. Н и
кто не учитывал зерно, ко
торое мы вынуждены были 
высыпать «на пол», то 
есть в бурты. Весовщик на 
полях не появлялся. И 
только через полмесяца это 
зерно стали вывозить с по
ля, приш ел трактор с п о
грузчиком, пригнали маши
ны. И тоже все это дела
лось почти без учета. М ы 
то сами, работающие в 
«общ ий котел», конечно, ве
ли  строгий учет каждого 
центнера. И  никакого обма
на быть просто не могло. 
Однако только в нашем 
отряде, по последним дан
ным, у нас4 «не хватило» 800 

„центнеров овса и 350 цент
неров пшеницы. И  свою 
правоту нам уже было от
стоять трудно —  попробуй, 
докажи, сколько ты зерна 
высыпал на временную 
площ адку? Но и когда уж е 
подбили все бабки, на на
шем счету осталось все-та
ки не мало —  по 11.360 
центнеров. Впредь, навер
ное, такую бесхозяйствен
ность нельзя  допускать. 
Надо строго учитывать 
каждый бункер зерна, взве
шивать каждую машину. А  
за потери пусть отвечают 
те, кто в них действитель
но виноват.

Работа звеном —  в «о б 
щ ий котел» •— себя полно
стью оправды-вает. Когда 
каждый комбайнер счита
ет прежде всего свой намо
лот —  это уже не то. Н уж 
ного единства не будет: 
один вырвется на хороший 
хлебны й массив, и намолот 
у  него подскочит. А  кому

потом вслед за ним охота 
подбирать клинышки? Не 
заставишь. А  мы работали 
дружно. Надо —- четыре 
комбайна уходили на хоро
шие хлеба, пятый оставля
ли  на подчистку. И  пятый 
комбайнер от этого ничего 
не терял.

Этим-то мы как раз и 
выиграли! Слаженностью. 
Работой по принципу: один 
—  за всех, и все— за одного. 
Только это и позволило нам 
выполнить и перевыпол
нить свои социалистические 
обязательства.

«С екретом » может быть 
еще то, что мы скашивали 
хлеба в двойные валки. И 
выработка на подборке воз
растала в два-три раза. 
Сож алели, что мало хлебов 
удалось убрать раздельно.

Крнечно, сил мы не жа
лели. И  если позволяла по
года, не уходили с поля до 
полуночи. В день выполня
ли  по две нормы. - И спаси
бо шоферам из Тоансель- 
хозтехник и, которые отво
зили зерно от комбайнов и 
бы ли с нами в поле до кон
ца. Если бы администрация 
совхоза достала нам вагон
чики, о чем  мьт не раз про
сили. мы вообще бы не 
чрзжали с поля и ночью. 
Обеды, правда, нам приво
зили.

Все ^комбайнеры звена за 
равный труд получили  рав
ную оплату. В обиде никто 
н е " бСТался', так как все ра
ботали как один. А  ш тур
вальные получили  по 75 
процентов от нашего прямо
го заработка, и слесарь — 
80 процентов. Разделили  
мы между собой министер
скую  премию. П олучили  
почетную  грамоту ’ обкома 
КПС'С, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ . 
Экономисты подсчитали 
окончательные итоги. П я
тью  комбайнами звено на
молотило 56.680 центнеров 
хлеба. Это почти половина 
того, что намолотили ос
тальны е двадцать с лишним 
комбайнов в совхозе. Днев
ная выработка составила 
315 центнеров на комбайн. 
Д ля  сравнения: в звене Га- 
анов, работавших по тому 
ж е принципу, что и мы, она 
составила 229 центнеров, в 
сводном отряде —  57. И н
тересно и такое сравнение: 
весь так называемый свод
ный отряд совхоза, насчи
тывающий 11 комбайнов, 
намолотил за время страды 
10.427 центнеров зерна, то 
есть даже меньше, чем 
один наш комбайн.

Вывод, по-моему, напра
шивается один. Надо работу 
вы полнять не числом, а 
умением. Если в совхозе ор
ганизовать, как я считаю, 
еще два таких звена, как 
наше, то уборку можно про
водить действительно за 
15 дней. Комбайнов потре
буется в два раза меньше. 
Во столько же, а то и боль
ше, сократятся затраты. 
(Мы, например, сэкономили 
3.440 килограммов горюче
го. А  сколько запчастей!). 
Будет больш е порядка, и в 
конечном итоге выиграет 
урожай.

И. Б А РЫ Н Ы Ч ,
комбайнер совхоза име-
пи X X I  съезда КПСС.

В З А И М О П Р О В Е Р К А  С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я . Р А Й О Н О В

У Р О К И  НА З А В Т Р А
В последних числах де

кабря закончилась взаимо
проверка Парабельского и 
Колпашевского районов». 
Первыми принимали у се
бя друзей по соревнованию 
парабельцы. Гости посети
ли  фермы совхозов им. 
Ш ишкова и «П уть  Ленина», 
встречались с животновода
ми, специалистами, а так
же с руководителями рай
онного звена. О кончатель
ные итоги взаимопроверки 
подзедрны в Колпашеве, 
куда парабельцы прибыли с 
ответным визитом.

По многим показателям 
сельские труженики П ара
бельского района отстают 
от соперников по соревно
ванию. В начале прошлого 
года они приняли обяза
тельство обеспечить надой 
от каждой коровы по 2 ты 
сячи килограммов молока. 
П олучено по 1.803. П родук
тивность молочного скота в 
Колпашевском районе вы
ше на 753 килограмма.

Хозяйства обоих районов 
расположены *в северной 
зоне, где общая беда: кор
ма заготовляются на пой
менных лугах, в предзимье 
й, пока реки не покроются 
льдом, к ним трудно под
ступиться. Правда, колпа- 
шевцы в лучш ем полож е
нии летом. Во всех хозяй 
ствах пастбища расположе
ны неподалеку от населен
ны х пунктов, это решает 
многие проблемы —  транс- 

' порта, обеспечения зеле 
ной подкормкой, снабжения 
электооэнергией и т. д.

В Парабельском районе 
больш ая часть дойного 
стада пасется за рекой, что 
услож няет работу животно
водов. Зооветс.пециалисты 
и руководители среднего 
звена нередко лишены воз
можности проконтролиро
вать работу пастухов, во
время решить назревшие 
вопросы. Отсюда и потери 
продукции.

Скуден рацион дойного 
стада и сейчас. В Бугрин- 
ском отделении _ совхоза 
«П уть  Ленина», например, 
все сено за Обью, а в кор
мушках — солома да си
лос. Такое положение от
части объясняет, почему 
почти в равных условиях 
велика разница в продук
тивности коров соседних 
районов.

Ф ермы  совхоза «Ново- 
селовский» находятся более 
чем за 50 километров от 
мест,, заготовки,,грубых, кор
мов, дорогу к ним пре
граждают две реки —  Обь

К О Л П А Ш Е В С К И Й : за прошедший год произ
ведено молока на 90 и продано государству на 
24 тонны больше, чем в предыдущем году.

П А Р А Б Е Л Ь С К И Й : годовой план производства и 
реализации молока значительно недовыполнен, 
произошло снижение продуктивности дойного 
стада (от коровы за год получено в среднем по 
1.803 килограмма молока, в Колпашевском рай
оне — по 2.556).

жидаясь зимника, преду
смотрительно завезли 600 
тонн сена баржами по воде.

На 1 декабря в П арабель
ском районе обеспеченность 
кормами (без концентратов 
и витаминной травяной 
муки) на условную  голову 
скота была выше, чем у со
седей' на 1,1 кормоедини- 
цы, а суточный надой мо
лока от коровы, наоборот, 
ниже на 1,8 килограмма. 
Объяснялось это тем, что 
почти нигде не велась ра
бота по более эффектив
ному использованию кор
мов. Они не измельчаются, 
не обогащаются различны
ми добавками. Прош ло три 
месяца зимовки, а в рацио
нах нет хвойной муки. К 
производству ее приступи
ли лиш ь в конце декабря.
Построен и смонтирован
пока единственный в рай
оне кормоцех в Новосель- 
цевском отделении совхоза 
им. Шишкова. Однако ра
ботники райсельхоэтехни- 
ки смонтировали оборудо
вание с больш ими откло
нениями от проекта. В
Бугринском и Толм ачев
ском отделениях совхоза 
«П уть  Ленина» стоят одни 
коробки, до кормоцехов
еще далеко.

Во всех хозяйствах Кол- 
пашевского района есть 
кормоцехи, правда, не Еез- 
де в рабочем состоянии. В 
статистических сводках,
отражающих ход зимнего 
комплекса сельхозработ, 
ежедневно фиксируется, 
сколько скормлено пере
работанных кормов. Рабо
та кормоцехов — под по
стоянным контролем руко
водителей района и специ
алистов райсельхозуправле
ния.

Хорош о налаж ено произ
водство кормосмеси в от
делении «И скра И льи ча» 
О П Х  Нарымской селекци
онной станции. Труж еники 
фермы не мыслят своей ра
боты без кормоцеха. Не 
cavnafiHo продуктивность 
дойного стада здесь самая 
высокая в районе —  3.658 
килограммов молока в год.

Гости многое почерпнули

для себя, побывав в этом 
хозяйстве. Детально ознако
мились с работай кормоце
ха, содержанием молочно
го стада и телят, получили  
исчерпывающую информа
цию о технологии выращи
вания корнеплодов. И х в 
зимнем рационе коров не
мало —  10 килограммов. 
Приж илась и вполне оправ
дывает себя двухсменна на 
ферме.
—  Возможность перейти на 
двухсменную  работу у - нас 
есть, попробуем внедрить 
ее сначала на Костаревской 
ферме, —  высказал свое 
мнение начальник Пара
бельского райгельхоэуп- 
равления А. С. Киселев.

На протяжении многих 
лет зооветспециалиеты
этого района упускали из 
поля зрения племенное де
ло. Считается, что на фер
мах культивируется сим
ментальская порода. Одна
ко участники взаимопро
верки воочию убедились в 
том, что в составе дойного 
стада есть черно-пестрые 
коровы , помесь черно-пест
рой и симментальской и 
даж е красной степной. 
Очень слабо ведется рабо
та по отбору и выращива
нию телочек от высокопро
дуктивных коров ,для ре
монта дойного стада. *  По 
словам управляющ его Буг- 
ринским отделением совхо
за .«П ут ь  Ленина» И. И. 
Деева, программа замены 
молочного стада рассчитана 
на 20 лет. Это — при 
сущ ествующ ей практике 
работы по улучш ению  по
родных качеств животных...

Как  говорится, не в те 
руки попало направленное 
вырашивание телок. Они со 
всех Ферм сконцентрирова
ны в Высоком Яре, но там 
выращиванию ремонтного 
молодняка не уделяется 
должного внимания. Обрат
но на фермы он возвраща
ется с большим запоздани
ем, что сдерживает выбоа- 
ковку больны х коров. П о
лож ение усугубляется еще 
и тем, что большинство
Ферм .......неблагополучно по
бруцеллезу. Оздоровить их 
можно только целеустрем

ленной, активной работой 
по воспроизводству и ре
монту стада. Но дело это 
лу щ ен о . на самотек. Не 
принимается мер по про- 
фи лактике заболеваний. 
Какой толк от санпропу
скников и дезоковриков, 
если фермы не огорожены, 
доступ к ним открыт со 
всех сторон?

Нужно отдать должное 
колпашевским специали
стам. Планомерно и ц еле
направленно ведется п ле
менная работа вот уже на 
протяжении 10 лет. В рай
оне два племенны х хозяй
ства — совхоз «И нкинский» 
и О П Х  селекционной стан
ции, где продуктивность 
молочного стада давно пе
ревалила за 3 тысячи ки
лограммов. Начинали же с 
малого —  завезли из П од
московья 50 телочек чер
но-пестрой породы. Но не 
раздали их по хозяйствам, 
а сконцентрировали на од
ной ферме. Такой подход 
сохраняется по сей день. 
За счет нетелей ежегодно 
обновляется до 30 процен
тов молочного скота. От 
практики замены 2 —  3 ко
ров в группах здесь давно 
отказались, если  обновля
ют, то сразу всю группу. А  
в Мараксе и на одной из 
ферм совхоза «Чаж емтов- 
ский новые дворы заполни
ли  только нетелями. П оэто
му племенные животные 
не теряются в стаде, легче 
вести работу по улучш ению  
его породных качеств.

П оучителен опыт борьбы 
с бруцеллезом: дворы ого
рожены, строжайш ая изо
ляция. Больны е коровы вы
делены  в группы, а парал
лельно им на замену гото
вятся нетели.

При подведении итогов 
взаимопроверки колпашев- 
цы  решили в порядке по
мощи сооевнующимся вы
делить 50 племенны х тело- 
чек.

Специалисты Колпаш ев
ского райсельхозуправления 
поделились опытом созда
ния сырьевой базы . для  
производства травяной м у
ки. В этом парабельцы 
также значительно отста
ют. Однако и у  них есть 
много поучительного для 
соседей —  прежде всего в 
строительстве добротных 
скотопомещений, механи
зации трудоемких процес
сов на фермах, организации 
труда животноводов и ре
монта техники.
^ 'J* _ ‘  Н. ГО Ц У Н У  Р  А ,

наш соб. корр.
и Кеть. Но здесь, не до-

Трудовая
династия Семейное поле

Утром, как обычно, в кон
торе второго отделения сов
хоза «П етрово» собирают
ся рабочие —  на разнаряд
ку. Вот неторопливо вы
шагивает по улице потом
ственный зем леделец ком
мунист Зиннур А хм адуло- 
вич Гарифулин. Рядом — 
сын Зульфар, который ра
ботает механизатором более 
семи лет, в мастерстве уже 
не уступает отцу. Спешит 
в контору и младший сын, 
Курбангали, тоже механи
затор. Подошел и старший 
сын — М аулетдин (после 
служ бы в армии вернулся в 
родное село, - работает м еха
ником отделения).

В Эуште это не редкость, 
когда вся семья занята в 
сельском хозяйстве.

* * *

На полях снег, а Зиннур 
Ахмадулович вспоминает 
весну, когда Томь вышла 
из берегов и затопила кар
тоф ельны е плантации.
Только к первому июня 
появилась возможность на
чать работу, и то на воз
выш енных местах. И  Зин
нур Ахмадулович с сыном 
Зульфаром сразу взялись 
за посадку картофеля. Х о 
тя и торопились, за качест
вом следили в первую оче-. 
редь.

Сам отец с детства полю 
бил сельский труд. Подрост
ком работал на лошади, за
тем—прицепщиком на трак
торе. С годами стал механи
затором высокой квалифи

кации. Награжден медалью 
«З а  трудовую доблесть», 
серебряной медалью ВДНХ. 
Сельчане не раз избирали 
его депутатом сельского Со
вета. Здесь приняли его в 
ряды КПСС.

Невелико картофельное 
поле Гариф улины х, чуть 
более сотни гектаров, но 
стало оно частью их ж из
ни. Когда в совхозе начали 
осваивать подрядный метод 
работы и организовывать 
механизированные звенья 
по выращиванию отд ель 
ных культур, возглавить 
картофелеводческое звено 
поручили Гарифулину. Т е х 
нику он знает досконально, 
сам ее ремонтирует. И  хотя 
машина не один год пора
ботала без капитального 
ремонта, всегда . в рабочем 
состоянии —- звеньевой не 
спешит получать новый 
трактор. •

Бережное отношение к 
технике привил Зиннур 
Ахм адулович и сыновьям. 
Они усвоили: плохо рабо
тать —  значит себя не ува
жать. По примеру отца по
знают они непростое ис
кусство картофелевода.

Не сразу выбрал отцов
скую дорогу Зульфар. П о
сле ш колы  поступил в Том 
ске в ГПТУ-11, где получил 
специальность слесаря-сан
техника, которая указыва
ла  путь в город... Но побе
дила тяга к родной земле. 
Зульф ар реш ил «пере
учиться» —  поступил на

курсы механизаторов, ч то . 
в Рыбалове.

Звено Гариф улина вот 
уж е несколько лет высту
пает инициатором соревно
вания за высокие урожаи 
картофеля. Сначала п олу 
чало по 130 центнеров с 
гектара —  это считалось 
высоким результатом. Но 
механизаторов это не удов
летворяло, и в 1978 году 
звено Гариф улина получи
ло по 171 центнеру. В ны 
нешнем урожай составил 
188 центнеров с гектара.

—  Звено Ю. М. Зверкова 
из Петрова, с которым мы 
соревнуемся, —  рассказы
вает Гарифулин-старший, 
—  получило с гектара всего 
на 6 центнеров картофеля 
меньше. Можно сказать, 
идут по пятам, и. нам необ
ходимо искать новые ре
зервы. В нашей работе не 
схалтуриш ь. Сегодня мы 
обманем поле, а завтра оно 
накажет нас.

Секрет успеха Гариф ули
ных, вероятно, в их трудо
вом почерке —  аккуратно
сти. Тщ ательность, которая 
делает любое, на первый 
взгляд, малое —  значитель
ным. Зиннур Ахмадулович 
убежден: плохо обработал 
хоть одну борозду, чуть 
опоздал с культивацией, 
внесением удобрений — 
нанес непоправимый ущерб 
урожаю. Зиннур А хм адуло
вич выезжает на своем 
тракторе в поле всегда под
тянутый, аккуратный, как

на конкурсные соревнова
ния. Так ж е стараются по
ступать и "его сыновья. От 
замусоленной спецовки,
грязного трактора до рав
нодушия к земле, до серь
езного брака в работе — 
один шаг. Картоф ель по 
праву называют вторым 
хлебом.

Но не все пока зави
сит от самих картофе
леводов. Если п о с а д к у  
и уход производят они са
ми, то во время уборки по
ле от них как бы уходит. 
Так как комбайнов нет, 
приходится довольствовать
ся помощью горожан. А  
ручной труд, как известно, 
менее производительный. 
Да и качество такой убор
ки оставляет ж елать много 
лучш его.

—  Как ни следим, —  го
ворит Зиннур А хм адуло
вич, —  а картофеля в зем 
ле остается езде немало. П о
этому после уборки мы пе
репахиваем поле и прово
дим воскресник по сбору 
картофеля для животных. 
Этим и снижаем потери.

—  М ы  все, —  продолжает 
он, —  прямо заинтересова
ны в полной механизации 
нашей трудоемкой работы. 
Но, хотя с большим нетер
пением ждем картофеле
уборочные комбайны, си
деть сложа руки некогда. 
У ж е  сегодня готовимся к 
тому, чтобы получить в 
завершающем году пяти
летки более высокий уро
жай картофеля.

О. ВЕН ЕД И КТО ВА.
Томский район.

МЕХАНИЗИРОВАННЫЙ ОТКОРМ
На откормочных площ ад

ках Кожевниковского от- 
кормсовхоза, которые рас
считаны на одновремен
ное содержание 1.200 быч
ков в возрасте от одного 
года до двух, все трудоем
кие процессы .механизиро
ваны. Корма животным 
доставляют с помощ ью 
раздатчиков, навоз из по
мещений выталкивают
тракторами. Н алаж ено ав
топоение. В бригаде, кото
рой руководит К. А . Ч ер 
нов, —  три тракториста и 
четыре скотника, считая и 
подменных.

Неподалеку от животно
водческих помещений по
строен в кирпичном ис
полнении и работает кор
моцех. Он оснащен полным

набором механизмов, что 
позволяет одновременно — 
по разным транспортерам— 
подавать для смешивания 
все виды кормов. А  кормо
смеси здесь готовят из се
нажа (10 килограммов на 
голову), силоса (20 кило
граммов), травяной муки 
(один килограмм) и кон
центратов (три килограм
ма). Подаются и микроэле
менты. Рацион составлен с 
таким расчетом, чтобы в 
сутки получать от бычков 
до 800 граммов привеса.

Сейчас этот цех произ
водит за смену 35 тоЬн 
кормосмеси, может и боль
ш е — сколько потребуется 
д л я , животных.

Благодаря настойчивости

механизаторов, работающ их 
на откорме скота, средне
суточны е привесы здесь 
увеличиваются. За прошед
ший месяц, например, они 
составили 700 граммов, что 
на 50 граммов выше плано
вых. Коллектив фермы 
стремится довести этот по
казатель до 800 граммов, 
тем более что кормовая 
база позволяет. Скот с от
кормочной площадки от
правляется на мясокомби
нат весом не ниже 420 ки
лограммов.

А . АЛЕКСЕЕВ .
* * & ‘

Н А  С Н И М К А Х : кормоцех 
совхоза; тракторист м еха
низированной откормпло- 
щадки Анатолий Федоров.

Ф ото Е. Лисицына.

 



А.

*
/

41

■15 января 1980 года ; К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Читая ленинские письма
Удивительно: написанные 

в разное время, разным лю 
дям, по различным поводам, 
они воспринимаются как 
единое целое. Они как глав
ки большой, увлекательной 
и в высшей степени поучи
тельной книги.

Надежда Константиновна 
Крупская, жена и соратник 
Ленина, говорила о нем: 
«Е го сердце билось лю 
бовью к народу». Именно 
лю бовь к людям труда, лю 
бовь к народу водила ле 
нинской рукой, когда он пи
сал письма, о которых пой
дет речь. И з множеств л е 
нинских писем мы выбрали 
именно те, которые говорят 
о Ленине —  человеке, това
рище. друге.

5 декабря 1919 года В ла 
димир И льич пишет А . С. 
Енукидзе, секретарю Все
российского Центрального 
Исполнительного Комите
та, записку с просьбой рас
порядиться о выдаче про
дуктов жене фронтовика 
Владимира М ихайловича 
Смирнова — Валентине 
Смирновой. Ш ла  граждан
ская' война, время было го
лодное и холодное. Узнав о 
бедственном положении
Смирновой, Ленин сделал 
все возможное, чтобы по
мочь ей.

Все, что касалось жизни, 
бы та трудовых людей, за
нимало и волновало Лени
на. Его посетитель, или, как 
тогда говорили, «ходок », — 
крестьянин Иван Аф анась
евич Чекунов во время бе
седы с Владимиром И льи 
чей  между прочим сказал, 
что он потерял очки. Л е 
нин тотчас же написал то
гдашнему наркому здраво
охранения Н. А. Семашко 
письмо с просьбой помочь 
Чекунову достать хорошие

рому относится этот эпизод, 
в  Советской России собст
венной оптической про
мыш ленности ещ е факти
чески не было.

Когда человек, -даже тот, 
кого Ленин не знал близко, 
оказывался в беде, он спе
ш ил ему на помощь, ста
рался одобрить, помочь 
легче перенести постигшее 
горе. У  писателя Александ
ра Серафимовича на граж 
данской войне погиб сын. 
Узнав об этом, Владимир 
И льич  обращается к писа
телю  с глубоко проникно
венными словами: «...Мне
очень хочется сказать Вам, 
как нужна рабочим и всем 
нам Ваша работа и как 
необходима для Вас твер
дость теперь, чтобы пере
бороть тяж елое настроение 
и заставить себя вернуться 
к работе» (ПСС, т. 51, стр. 
198— 199).

Занимаясь вопросами
«больш ой политики», стоя 
у руля  партии и государ
ства, Ленин всегда держал 
в памяти многих и многих 
людей, знал их нужды, 
приходил им на помощь. 
Забота о человеке труда бы
ла  для него частью, при
том важнейшей частью, 
партийной и государствен
ной политики.

В апреле 1918 года он 
телеграфирует в Симбирск 
председателю Совета, ин
тересуясь судьбой инспек
тора Ивана Яковлевича 
Яковлева, 50 лет работав
шего «над национальным 
подъемом чуваш и претер
певшего ряд гонений от ца
ризма». Беспокойство В ла 
димира И льича бы ло по
нятным: Советская власть
тогда только становилась 
на ноги, отношение к ста
рым русским интеллиген
там не везде было правиль
ным, а ведь Яковлев был 
ш кольны м инспектором
при царском строе. Ленин 
писал в телеграмме, что

старого инспектора «надо 
не отрывать от дела его 
ж изни» (ПСС, т. 50, стр. 
61). Яковлев остался пред
седателем ж енских курсов 
и семинарий.

В октябре 1920 года по 
инициативе Ленина Совет
ское правительство прини
мает постановление о наз
начении пожизненной пен
сии сыну великого русского 
революционера - демократа 
Н иколая Гавриловича Ч ер 
нышевского —  М ихаилу 
Николаевичу и о проведе
нии срочного ремонта в до
ме-музее Черныш евского в 
Саратове.

Надо безмерно лю бить 
людей, чтобы в лавине дел, 
которые обруш ивались на 
Ленина, помнить и о судьбе 
скромного ш кольного учи
теля, и о сыне давно ушед
шего из жизни революцио
нера.

В трудное послереволю 
ционное время Ленин посто
янно заботился о здоровье 
и быте своих коллег по пра
вительству, делал все, чтобы 
облегчить их жизнь, создать 
более или менее сносные 
условия для их труда. Со
хранилось немало записок, 
в которых Владимир И льич 
в почти приказном порядке 
отправлял наркомов, ч ле 
нов коллегий наркоматов, 
других ответственных ра
ботников в отпуск и на л е 
чение. В записке наркому 
внешней торговли Л. Б. 
Красину он писал: «т. Кра
син! У  вас работает Ерма
ков (зав. транспортномате
риальным отделом?) на пра
вах члена коллегии. Я  его 
видал 2— 3 раза в годы гра
жданской войны исполните
лем самых трудных, ответ
ственных и опасных пору
чений. Это человек недю
жинный. Оказалось, что он 
болен серьезнейшим обра
зом (кровь горлом идет). 
Пробовал лечиться, но ни
когда не выдерживал кур

са, ибо всегда местные «р е 
бята» отвлекали его на ме
стную работу. Семья боль
шая, жалованье... —■ гроши.

Так нельзя. Таких людей 
мы обязаны лечить и доле
чи ть» (ПСС, т. 54, стр. 241 — 
292).

даже протестовал, когда его 
в чем-то и чем-то пытались 
выделить, создать привиле
гированные условия. Эта 
его черта ярко и наглядно 
проявляется в письмах.

Постановлением Совета 
Народных Комиссаров от 23

В. С. Ермаков вскоре бы л ноября 1917 года бы л у<^га- 
Ита- новлен предельный р а зж р

очки. В 1921 году, к кото-
..............................................................................................................IHIHIIIIHUIIIIIIHIIUIIIIIIIIH!

послан на лечение ~ в  
лию. Интересна такая де
таль. Письмо Ленина дати
ровано 4 октября 1922 года. 
В тот же день Л. Б. Красин 
ответил Ленину, что он со
гласен с отправкой Ермако
ва на лечение. 16 октября 
В. И. Ленин поручил секре
тарю проверить, выданы ли 
Ермакову деньги, и полу
чил сообщение от пос
леднего, что все необходи
мое для него сделано.

Подобную заботу, как уже 
говорилось, Ленин прояв
ля л  не только о своих бли
жайших сотрудниках, но и 
о мало знакомых людях.

Владимир И льич очень 
ценил знающ их и инициа
тивных работников, смело 
выдвигал их на руководя
щие посты в партии и госу
дарстве. По его предлож е
нию наркомом земледелия 
бы л назначен крестьянин 
Енисейской губернии В. Г. 
Яковенко. Прежде чем вой
ти с таким предложением 
в Ц К  партии, Владимир 
И льич в письме к тогдаш
нему секретарю Ц К  Е. М. 
Ярославскому просил «дать 
самому и собрать от всех 
находящ ихся здесь ответст
венных и влиятельны х си
бирских товарищей отзывы 
о крестьянине Яковенко... 
Отзывы нужны поподроб
нее» (ПСС, т. 54, стр. 92 — 
93). В письме Владимир 
И льич дал перечень вопро
сов, ответы на которые со
ставят более или менее точ
ное представление об этом 
человеке.

Сам Ленин бы л необыкно
венно скромным, не терпел,

жалованья народным ко
миссарам —  500 рублей в 
месяц и прибавка —  100
рублей на каждого нетрудо
способного члена семьи. В 
нарушение этого постанов
ления управляющий дела
ми Совнаркома В. Д. Бонч- 
Бруевич по согласованию с 
секретарем Совета Народ
ных Комиссаров Н. П. Гор
буновым повысил размер 
жалованья В. И. Ленину до 
800 рублей в месяц. Узнав 
об этом, Владимир И льич 
написал Бонч-Бруевичу 
«сердитое» письмо, объявив 
ему за беззаконность стро
гий выговор.

О скромности Ленина, его 
высокой требовательности к 
своим поступкам говорит и 
такое письмо.

5 февраля 1922 года пре- 
. зидиум Социалистической 
академии постановил из
брать В. И. Ленина членом 
академии. В ответ на изве
щение академии Владимир 
И льич 27 февраля написал 
письмо, в котором, побла
годарив, попросил вычерк
нуть его из списков или не 
заносить в списки членов, 
«...по болезни никак не мо
гу выполнить хотя бы в ни
чтожной мере долг члена 
Социалистической акаде
мии. Фиктивным быть не 

.х о ч у », —• говорится в его 
письме (ПСС, т. 54, стр. 
184).

Ценнейшая черта Ленина 
как человека —- умение ис
кренне радоваться успеху 
товарища, воспринимать 
этот успех как собствен
ный. Ж урналист И. И.

Скворцов-Степанов написал 
книгу «Электрификация
Р С Ф С Р  в связи с переход- 

, ной фазой мирового хозяй
ства» и направил рукопись 
Ленину. Прочитав книгу, 
Владимир И льич написал 
автору: «...я в восторге. Вот 
это дело !» Ленин охотно 
согласился написать к 
книге предисловие.

Великая доброта Ленина 
к людям ничего общего не 
имела с прекраснодушием. 
Добрый и гуманный чело
век, человек благородной 
души, он ненавидел людей 
без воли, без твердости, без 
идеалов и убеждений. Он 
со всей страстью революци- 
онера-коммуниста обруш и
вался на бюрократов, на 
чиновников, на всех тех, кто 
мешал революционной ра
боте, строительству новой 
жизни.

Даже самых лучш их и 
близких друзей Ленин не 
щадил, когда они допуска
ли  принципиальные ошиб
ки, когда в их души вкра
дывались сомнения и скеп
сис! В ию ле 1919 года В ла 
димир* И льич пишет пись
мо Алексею  Миксимовичу 
Горькому, в котором вы
сказывает свою тревогу и 
недоумение по поводу гне
тущ его настроения писате
ля, которому, по его словам, 
«опротивела ж изнь».

«Н е  хочу навязываться с 
советами, а не могу не ска
зать: радикально измените 
обстановку, и среду, и ме
стожительство, и занятие, 
иначе опротиветь может 
жизнь окончательно», — 
пишет Ленин (ПСС, т. 51, 
стр. 27). #

Письмо Ленина к велико
му писателю бы ло очень 
полезным, помогло ему по
кончить со своими-' сомне
ниями и встать в строй ак
тивных борцов за социа
лизм. Критикуя Горького, 
Лен^н боролся за Горького.

...Ленинские письма —  
часть жизни Ленина. Через 
толщ у лет они доносят до 
нас образ великого гума
ниста, жившего для  людей, 
во имя их счастья.

П. ШАРИКОВ.
(АП Н ).
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ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
В Ы С ТУП ЛЕН И Й

<ЗАБОТЫ 
3НАШЕГО АНЯ,

Под таким заголовком 
20. ноября 1979 года в нашей 
газете бы ла опубликована 
статья по итогам взаимо
проверки соревнующ ихся 
районов — Томского и 
Асиновского. В ней отме
чалось, что в ряде хозяйств 
Томского района низки 
среднесуточные привесы 
скота на откорме, не орга
низуются прогулки коров, 
некоторые фбрмы в анти
санитарном состоянии.

В ответе редакции на
чальник Томского райсель- 
хозуправления В. П. Дмит
риев сообщил о мерах, при
нимаемых в связи с кри
тическими замечаниями. 
Вопросы выращивания мо
лодняка и его откорма бы- 

. ли  рассмотрены на бюро 
райкома партии. Д ля раз
работки мероприятий. по 
дальнейш ей специализации 
производства говядины в 
районе созданы две комис
сии. Проведен семинар с 
зооветспециалистами, на
котором обсуждены мате
риалы  взаимопроверки.

В целом по району на
дои молока от коровы по
высились. Есть улучш ения 
в производстве говядины, 
выше стали среднесуточные 
привесы скота на откорме.

В совхозах принимаются 
меры по доведению^ семян 
яровых и зернобобовых 
культур  до высоких клас
сов. План IV  квартала по 
вывозке на поля органиче
ских удобрений совхозы 
выполнили 17 декабря 1979 
года, а в совхозе «Тахта- 
мыш евский» вывозка тор
фа организована и своими 
силами, и силами Приго
родного отделения сельхоз
техники. К  началу года на 
80 процентов было выпол
нено задание по ремонту 
зерновых комбайнов, а 
семь хозяйств его заверши
ли  полностью.

З а к о н

е с т ь  з а к о н  f f . . . С О Д Е Й С Т В У Й  П Р А В

и
«...Правоохранительные органы долж ны _ бескомпро

миссно и решительно вести борьбу с преступностью, 
развивать и укреплять связи с общественностью».

( И з  п о ст а н о в л е н и я  Ц К  К П С С  * О б  у л у ч ш е н и и  р а б о 
ты п о  о х р а н е  п р а в о п о р я д к а  и  у с и л е н и и  б о р ь б ы  с  
п р а в о н а р у ш е н и я м и » ) .

« Г  А Й Н А  
МОТОЦИКЛА»

Выступление рабочего
Комсомольского леспромхо
за  В. Козликова, опублико
ванное под этим названием 
в гэз€тб «Красное знам я» 
14 ноября 1979 года, обсуж 
дено в партийной организа
ции предприятия и на_ бюро
Первомайского райкома
КПСС. Бывшему директору 

' леспромхоза В. Н. Лазареву 
объявлено строгое партий
ное взыскание.

Трактористу Н. Ф. Пчел- 
ко. победителю по услови
ям соревнования, 4 декабря 
продан мотоцикл «У р а л » .

А. СОКОЛОВ, 
первый секретарь Пер
вомайского P а й к-о м:а 

КПСС.

Советское государство на 
всех этапах своего развития 
больш ое внимание уделяло 
охране прав и законных ин
тересов советских граждан. 
Забота о правах личности, 
защ ите законных прав и ин
тересов граждан, организа
ций —  основной принцип 
деятельности адвокатуры, 
закрепленный в новой Кон
ституции СССР и новой 
Конституции РС Ф С Р .

Закон об адвокатуре 
CcCi/, принятый Верхов
ным Советом СССР 30 нояб
ря 1979 года, еще раз под
черкнул важность деятель
ности адвокатуры. В нем 
сказано: «...адвокатура в
СССР содействует охране 
прав и законных интересов 
граждан и организаций, 
осуществлению правосудия, 
соблюдению и укреплению 
социалистической законно
сти, воспитанию граждан в 
духе точного и неуклонного 
исполнения советских зако
нов, бережного отношения 
к народному добру, соблю
дения дисциплины труда, 
уважения к правам чести и 
достоинства других лиц, к 
правилам социалистическо
го общ еж ития».

Впервые в советской ис
тории адвокатуры стали 
конституционными органи
зациями, впервые издан за
кон союзного значения, ка
сающийся их деятельности.

Охрана прав граждан — 
важная задача, осущ ествля
емая адвокатами. Они пред
ставляют законные интере
сы тех или иных лиц, доби
ваются восстановления на
рушенного права. В слож 
ной, необходимой борьбе за 

'снижение и искоренение 
преступности в нашей 
стране, за укрепление со
циалистической законности, 
за высокое правосознание 
населения им принадлежит 
больш ая роль.

Именно с этим связано 
значительное повышение за 
последнее время роли и ав
торитета адвокатуры, созда
ние условий, обеспечиваю- ' 
щ их активную и действен
ную роль защитника в осу
щ ествлении правосудия, 
расширении его процессу
альны х прав.

Право на защ иту —  кон
ституционный принцип со
циалистического правосу

дия. Советский адвокат от
стаивает права и законные 
интересы подсудимого на 
основе глубокого, всесторон
него исследования обстоя
тельств дела, этим самым 
выявляет недостатки следст
вия, восполняет его пробе
лы. Участие защ итника в 
предварительном следствии 
— одна из важнейших га
рантий объективного, пол
ного исследования преступ
лений. Нередко именно на 
этом этапе он способствует 
предотвращению необосно
ванного обвинения, более 
правильной правовой квали
фикации, а порой и прекра
щению дел.

Особенно многогранной по 
содержанию является защ и
та в ходе судебного разби
рательства. Защитник ак
тивно участвует в исследо
вании всех ранее собранных 
доказательств, а также и 
тех, которые представляют
ся в суд участниками про
цесса или истребованы са
мим судом. Преж де всего 
адвокат заботится о том, 
чтобы невиновный не был 
осужден, а виновный не был 
наказан сверх меры.

Общ аясь с подсудимым, 
его родственниками, сослу
живцами, знакомыми, ад
вокат может осветить такие 
стороны дела, которые без 
его помощи ускользнут от 
внимания суда. Лю ди дове
ряют защ итнику сокровен
ное, поэтому он не может 
быть безразличным к судь
бе подзащитного.

Вот такой заинтересован
ностью, верой в лю дей отли
чается работа адвоката Л е 
нинской ю рконсультации 
К. Ц. Городецкого. Много лет 
он работает с несовершенно
летними осужденными,
многим из них помог встать 
на правильный путь, найти 
себя в жизни.

К. Ц. Городецкий трудит
ся творчески, целеустрем
ленно, не считаясь со вре
менем. Он считает, что если 
в результате его усилий 
подросток начал исправ
ляться, работать и учиться 
на совесть, то его труд не 
прош ел даром.

Защита прав и интересов 
граждан подразумевает ве
дение не только уголовных 
дел. Наша коллегия зани

мается также гражданскими 
и трудовыми делами.

В гражданском процессе 
адвокат представляет лиш ь 
законные интересы своего 
доверителя. Незаконность, 
необоснованность требова
ний или возражений довери
теля, недостоверность, недо
статочность доказательств 
обязывают его отказаться от 
защиты. Предельная требо
вательность к себе и чистота 
моральны х принципов —  
необходимое условие пред
ставительства, осущ ествляе
мого адвокатом в граждан
ском процессе.

В текущ ем году в интере
сах граждан бы ло проведено 
748 дел. И  в большинстве 
случаев просьбы их довери
телей бы ли удовлетворены.

Мастерство, глубокое зна
ние права, профессиональ
ная добросовестность позво
ляю т адвокатам И. А . Доли
ниной, Л. И. Пыжовой, С. А. 
Мельниковой, Р. Д. Гохберг, 
Д. В. Сокольникову, В. С. 
Танцереву, А . В. Бессонову 
успешно отстаивать интере
сы граждан.

К  примеру, Л. И. П ы ж о
ва, защ ищая интересы М. И. 
Воскобойниковой, которая 
оспаривала действия адми
нистрации предприятий, на 
основе соответствующего 
законодательного материала 
убедила суд в незаконности 
приказа о дисциплинарном 
взыскании. Нарушенные 
права доверительницы были 
восстановлены.

К оллегия  адвокатов обес
печивает широкую правовую 
ромощ ь гражданам, дает 
различные справки, советы, 
разъяснения, составляет за
явления, жалобы и другие 
документы правового х а 
рактера. Консультационная 
работа ведется в юридиче
ских консультациях.

В текущ ем году жители 
области получили  у юристов 
более 16 тысяч советов. Эта 
работа требует особого уме
ния: нужно точно и полно 
установить существо вопроса 
и ответить в соответствии с 
законом. Правильно приня
тые решения, внимательное 
отношение к посетителю ук 
репляют общественное мне
ние в прогрессивности со
ветского законодательства, 
способствуют пропаганде со
ветского права, направлен
ного на охрану законных 
интересов личности и обще
ства в целом.

Новые Конституции СССР 
и РС Ф С Р , Основы законода
тельства о судопроизводстве 
и Закон об адвокатуре 
СССР обязали адвокатов

оказывать юридическую по
мощь не только гражданам, 
но и государственным пред
приятиям, учреждениям, 
организациям, хозяйствам.

Томская коллегия обслу
живает без малого двести 
государственных предприя
тий. Этот вид правовой по
мощи из года в год увели
чивается. В то же время 
уделяется больш ое внима- 

’ нйе повышению качества, 
эффективности услуг. А д в о -. 
каты на предприятиях про
водят консультации, помо
гают комитетам профсою
зов, товарищеским судам, 
народным дружинам и дру
гим общественным органи
зациям, проверяют правиль
ность ведения трудовых 
книжек и т. д.

Оказывая правовую по
мощь народному хозяйству, 
адвокат находит наиболее 
эффективные формы укреп
ления трудовой дисципли
ны, анализирует причины 
трудовых конфликтов, при
чины нарушений трудового 
законодательства как со 
стороны администрации, 
так и членов коллектива, 
принимает меры к их уст
ранению.

С чувством глубокой от
ветственности, со знанием 
дела на протяжении мно
гих лет обслуживают свои 
организации заведующие 
Стрежевской, - Кожевников- 
ской, Советской юрконсуль- 
тациями Г. И. Селиванова, 
В, А . Люкшина, Н. А . Ми- 
зинач адвокаты Ленинской, 
Кировской и Асиновской 
юрконсультаций А . П. Тара
сова, Д. А . Гарганеева, В. Н. 
Педяш и другие. В коллек
тивах, которым они оказы
вают помощь, почти не бы
вает конфликтов по трудо
вым вопросам, и это объяс
няется больш ой профилак
тической работой, которую 
проводят адвокаты.

За этот год адвокатами 
было взыскано в пользу 
обслуживаемых организа
ций 1,314.491 руб. Это один 
из показателей эффективно
сти их деятельности.

Правовая пропаганда — 
неотъемлемая часть идеоло
гической работы, служащ ая 
важнейшим средством вос
питания коммунистической 
сознательности. Вечера во
просов и ответов, доклады, 
беседы на предприятиях, в 
учреждениях и организаци- 

’ ях —  в практике работы 
членов нашей коллегии. 
Борьба с нарушениями тру
довой дисциплины, стяжа
тельством, тунеядством, хи-

П И С Ь М О
С  К О М М Е Н Т А Р И Е М  

*
С ту д е н то в , з а н и м а ю щ и х с я  в 

гл а в н о м  н о р п у с е  у н и в е р с и т е т а , 
в о л н у е т  п р о б л е м а  обеда. С то
л овая  зд е с ь  к о р м и т  б ы с т р о , но 
н е в к у с н о . Ч то б ы  п о е с т ь  с а п 
п е т и т о м , н у ж н о  и с к а т ь  т о ч к у  
о б щ е п и т а  на  с т о р о н е  — это  
д о л го .

В. П О Н О М А Р Е В , 
с т у д е н т  Т ГУ .

С этим письмом мы по
знакомили посетителей сто
ловой . №  78. Оно вызвало 
общее одобрение и коммен
тарии:

—  М ягко сказано. Надо 
бы порезче...

У с л о в и я  р а в н ы е , результаты разные
— Беден выбор блюд. П о

хоже, у поваров фантазии 
ни на что, кроме котлет, не 
хватает...

—  Борщи безвкусны, гар
ниры неаппетитны...

—  Работники столовой 
практически не реагируют 
на замечания.

В " справедливости этих 
оценок убеждают и мате
риалы  заседания профкома 
вуза, на котором рассмат
ривались меры по улучш е

нию общепита. На заседа
нии отмечались, плю с ко 
всему, частые обсчеты по
сетителей и случаи прода
жи дефицитных продуктов 
на сторону.

В чем дело? Директор 
столовой Т. М. Буянова пы
тается объяснить недостат
ки объективными трудно
стями, нехваткой высокока
чественных продуктов •— в 
первую очередь. Но это не 
так. Через дорогу, в ‘ об

щежитии историко-филолог 
гического факультета, __ раз
мещается ф илиал этой сто
ловой. Ф илиал, как это ни 
удивительно, пользуется 
больш ей популярностью у 
студентов и сотрудников 
университета, чем базовая 
столовая. Заведующие про
изводством ф илиала Н. О. 
Калинина и К. В. Фоменко 
причину видят в ответст
венности, старании поваров 
Л . В. Самсоновой, JE. Н.

Бабенко и других, рабочих 
кухни Е. Г. Трубициной, 
Т. В. Васяновой и осталь
ных членов коллектива.

Профсоюзный комитет 
время от времени рассмат
ривает на своих заседаниях 
состояние дел в общепите, 

■ принимает решения, наме
чает меры, а положение не 
меняется.

А. СТАРОБИНЕЦ, 
наш нештатный корр.
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Р 1ЕПОптЕры ТАСС и АПН сообщают

щениями, взяточничеством, 
пьянством также постоян
ная забота адвоката-про- 
пагандиста советского обра
за жизни, нашей морали.

Хорош о зарекомендовали 
себя в этом качестве Р. Н. 
Ш аталова, С. М. Герасимова. 
Многое по связям с общест
венностью* делают Г. И. Се
ливанова, Л. И. Пыжова, 
А. Ф . Маслов, В. А. Лю кш и
на.

В борьбе с нарушителями 
закона, в предупреждении 
антиобщественных проступ
ков, могущ их перерасти в 
преступления, активное уча
стие принимают товарище
ские суды. Я вляясь самосто
ятельны ми организациями 
трудящихся, они нуждаются 

, в повседневной помощи, в 
разъяснении их членам 
норм советского законода
тельства, и здесь ещ е один 
фронт работы адвокатуры.

Ц елям  профилактики 
правонарушений служ ат и 
консультационные пункты 
на общ ественных началах. 
Больш ую  работу ведет в 
консультационном пункте 
института Теплоэлектро- 
проект, адвокат Т. Н. Оце- 
пова. Сотрудники института 
всегда могут получить необ
ходимые юридические
справку, совет.

Принципиальная, деловая 
защита по уголовным, 
гражданским, делам, обслу
живание народного хозяй 
ства, деятельность адвока
тов по пропаганде права и 
профилактике правонару
шений способствуют укреп
лению социалистической за
конности.

Труд адвокатов сложен и 
многогранен. «М ы  хотим, — 
говорил Л. И. Брежнев на 
седьмой сессии Верховного 
Совета страны, —  чтобы 
граждане СССР хорошо 
знали свои права и свобо
ды, пути и методы их осу

ществления, чтЬбы они 
умели применять эти права 
и свободы в интересах 
строительства коммунизма, 
ясно понимая их неразрыв
ную связь с добросовестным 
выполнением своих граж 
данских обязанностей».

Помогать в формирова
нии высокого правового 

. сознания, воспитывать тру
дящихся в духе глубокого 
уважения к закону — труд
ная, но почетная задача со
ветской адвокатуры.

Н. ПОЛКОВНИКОВА,
председатель прези
диума областной кол

легии адвокатов.

КРЕПНЕТ С ОТ Р У ДНИЧЕ С Т В О
Х А Н О Й . Здесь подписано соглаш ение о сотрудничестве 

,между СССР и СРВ  в области народного образования на 
1980— 1985 годы. Оно предусматривает осущ ествление 
широкой программы совместных мероприятий,, включая 
совершенствование форм и  методов преподавания, внед
рение в процесс обучения новейших достижений науки 
и техники. Это первое долгосрочное соглаш ение подоб
ного' рода, поставившее сотрудничество меж ду работни
ками образования двух стран на качественно^новый эггап.

Советский Союз оказывает нам ценную  и  эффектив
ную помощь в подготовке и  воспитании нового поколе
ния учителей  социалистического Вьетнама, сказала в 
беседе с корреспондентом ТА С С  министр просвещения 
СРВ  Нгуен Т хи  Бинь. Сейчас в нашей стране проходит 
начальный этап широкой реформы народного образо
вания, и здесь мы в значительной мере опираемся на 
опыт СССР. М ы  выражаем сердечную благодарность С о
ветскому Союзу за эту всестороннюю помощь.

Сотрудничество меж ду Советским Союзом и  Вьетна
мом в области просвещения развивается успеш но и 
плодотворно. Сотни вьетнамских . учителей, работающ их 
в городах и селах республики, с гордостью говорят, что 
они выпускники педагогических институтов Москвы, 
Ленинграда, Кишинева* Киева и других вузов''Советской 
страны. Характерно, ч т о  контакты меж ду ра0ботниками 
народного образования осущ ествляю тся не только в 
рамках министерств, но и непосредственно меж ду 
педагогическими институтами.

Важным направлением совместной деятельности стала 
работа советско-вьетнамских авторских коллективов/над 
составлением пособий и учебников для средних ш к о л ' 
СРВ.

В ОБЩЕСТВЕ ПОПРАННЫХ ПРАВ
Н ЬЮ -Й О РК . Вопреки гневным протестам американ

ской общественности оф ициальный Вашингтон продол
жает поощ рять махровый расизм, расовую дискримина
цию и политические преследования инакомы слящ их, 
которые наш ли в себе мужество выступить против по
литики властей, заявил в беседе с корреспондентом 
ТА С С  Луис Мороуз, один из руководителей Националь
ного союза борьбы против расовых и политических 
репрессий. Эта массовая общественная организация не 
прекращает борьбы за освобождение из тю рьмы негри
тянского активиста Джорджа Меррита и ты сяч других 
политических заклю ченны х СШ А, брошенных за реш ет
ку по сфабрикованным обвинениям.

Власии Соединенных Штатов, лицемерно прославля
ющие в этой стране «правосудие» и «демократию», тщ а
тельно планировали расправу с Дж. Мерритом, актив
ным борцом за  предоставление подлинного равноправия 
американским неграм, подчеркнул Мороуз. По его с ло 
вам, суд  над Мерритом бы л превращен в позорный 
фарс. Преступая все принятые нормы судопроизводства, 
извращая и г^рдтасовывая факты, расисты в судейских 
мантиях предъявили ем у  нелепое обвинение в «убийст
ве полицейского». Многие профсоюзы и общественные 
организации страны, разоблачившие этот фарс, потре
бовали освобождения Меррита. Однако власти до сих пор 
не ж елаю т выпустить мужественного борца за свободу.

БОНН. Земельное правительство Баден-Вюртемберга 
отстранило от работы ш кольного преподавателя из Ба
ден-Бадена К лауса  ЛйЬпса из-за его принадлежности к 

' Германской компартии и активной деятельности в 
профсоюзе работников просвещения и научных учреж - 

. дений.
—  Я  не намерен мирйться с тем, как обош лись со мной, 

как обходятся с тысячами и тысячами демократов в на
шей стране, —  заявил К. Ли,ппе в документе, распростра
ненном западногерманским рабочим комитетом граждан
ской инициативы «Д олой запреты на профессии».

Комитет решительно осудил продолжающ уюся в стра
не практику преследований прогрессивно настроенных 
лиц. Он призвал всех демократов Ф Р Г  объединить уси
лия в борьбе против наступления западногерманской 
реакции на права человека, за отмену позорных «запре
тов», жертвами которых стало уж е свыше 4,5 тысячи за
падногерманских граждан.

A r m a m e n t  E x p e n d i t u r e  
o f  t h e  N A T O
(in million US dollars) [ca !200  ООО]

1950 1960 1970 1979

Вопреки воле народов военный блок НАТО во главе с 
С Ш А постоянно подстегивает гонку вооружений, укреп
ляет и расширяет сеть своих военных баз, проводит мно
гочисленные военные маневры, вынашивает планы 
производства и размещения на территории натовских 
стран новых видов оружия массового уничтожения лю
дей.

На осуществление его опасных военных мероприятий 
расходуются колоссальные средства. Красноречивым 
свидетельством резкого роста расходов натовских мили
таристов может служить распространенная фотослуж- 
брй агентства АДН диаграмма, из которой видно, что в 
настоящее время на цели агрессии альянс тратит 200 

_  миллиардов долларов, или почти в десять раз больше, 
В чем в 1950 году. Всего же за тридцать лет своего сущест- 
I  сования Н А Т О  израсходовало на военные нужды астро- 
I  комическую сумму — почти три триллиона долларов.

Фотохроника ТАСС.

\
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С л у ж и т ь  п р а в д е ,  д о б р у м и р у •  '•т

С Всесоюзной 
в ы с т а в к и  
«Ф о т о  г р а ф и л  
и В р е м я »  

т

«Ф отограф ия —  не бес
пристрастное зеркало, от
ражающее мир. Она может 
быть и острым идейным 
оружием. П усть ж е искус
ство советских ф отож ур
налистов всегда служ ит 
правде, добру и  миру».

Л. БРЕЖ НЕВ.

С таким напутствием об
ратился к мастерам объек
тива Леонид И льич  Бреж 
нев в день открытия Все
союзной выставки «Ф о то 
графия и Время».

Эта выставка —  ю билей
ная. И сполнилось шесть 
десятилетий с тех пор, как 
Владимир И льич  Ленин 
подписал декрет «О  пере
ходе фотографической и 
кинематографической тор
говли и  промыш ленности 
в ведение Народного ко
миссариата ' по просвеще
нию». Т о  есть о национа
лизации всего фото- и ки
нодела, которые бы ли ранее 
в частных руках.

С волнением рассматри
ваешь, читаешь и  перечи
тываешь сейчас этот доку
мент, опубликованны й
осенью 1919-го в «И звести
я х  В Ц И К ». Опубликован-
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ный среди тревожнейших 
сводок с фронтов, ■ среди 
многочисленных сообщений 
о борьбе с голодом, разру
хой, контрреволюцией... 
Б ы ло суровое время, кри
тический момент в жизни 
молодой социалистической 
республики. И  ' в это-то вре
мя Ильич, партия посчита
ли  необходимым подумать 
и о судьбах фотографии!

Почему? Ответ мы нахо

дим, в частности, в выска
зываниях В. И. Ленина. Он 
назвал фотографию «образ
ной публицистикой». Он 
призывал с помощью объек
тива «писать историю сов
ременности».

И  вот позади большой
путь, пройденный отече
ственной фотографией.
Пройденный в годы пяти
леток, годы Великой Отече
ственной... Более пятисот

снимков, сооранных на 
юбилейную  выставку, рас
сказывают об этом пути. 
Здесь кадры, вошедшие в 
золотой фонд нашего фо
тоискусства. И  здесь же 
—  работы наших современ
ников: профессионалов и
любителей, известных и 
молодых, мастеров разных 
творческих направлений.

Более двух месяцев ус 
пешно показывалась вы

ставка в Москве. , Десятки 
ты сяч посетителей побы
вали на ней, приезж али , 
экскурсии из многих горо
дов и областей страны. В 
книгах отзывов (их запол
нено несколько) множество 
записей —  своего рода при
знаний в любви к творче
ской фотографии, слова 
оценки ее важной общест
венной роли. П римечатель

но: многие зрители, специ
алисты и просто люди раз
ных профессий, ставят воп
рос о создании в советской 
столице постоянно действу
ющей галереи фотоискус
ства.

Выставка закрылась, но 
—  выставка продолжается! 
Часть юбилейной экспози
ции начинает в эти дни 
свое путешествие по вы

ставочным залам ряда
крупнейших городов СССР. 

В. ЗАПОРОЖЧЕНКО.
* * *

Несколько снимков с вы
ставки ^Фотография и 
Время»: Виктор Р А Х М А 
НОВ, . Кишинев. И з серии 
«М узы ка  —  мир эмоций». 
.Владимир СМ ИРНОВ, Л е 
нинград. Игра. Сергей Г У -  
НЕЕВ, Москва. Непокорен- 
v  ая высота.

Т е а т р НЕ Т А « А Н Т И Г О Н  А » ?
«У в а ж а е м а я  р е д а к ц и я !  Т о м с к и й  драмт еат р п о к а з а л  п р е м ь 

е р у  сп е к т а к л я  «А н т и г о н а »  ф р а н ц у з с к о го  др а м а т у р га  
Ж - А н у я . М ы  с  ж е н о й  р е ш и л и  от дохн ут ь и к у п и л и  билет ы . 
К а к  н и  г о в о р и ,  а. н е  част о н а с  ба л у ю т  и ст ор и ч е ск и м и  ве щ а м и  

с  т ом ск ой  с ц е н ы .

Вот  о т к р ы л с я  з а н а в е с . Чт о ' эт о? В м ест о п р е к р а с н ы х  Ф и в  
сп у с к а ю т с я  с  т рех ст о р о н  с ц е н ы  г р я з н ы е  п о л о т н и щ а  с  тем
н о й  д ы р о й  в  з а д н и к е , а  н а д  с ц е н о й — м ет а л л и ч е ск а я  реш ет ка. 
Н а  а в а н с ц е н е — ш а хм а т н ы й  к ва др а т  н а  м ет а л л и ч е ск о й  п о д 
ст авке. Т о  л и  это д в о р е ц  К р е о н а , то л и  т ю р ем н ы й  д в о р ?  
Н и ч е г о  пон ят ь н е л ь з я . В м ест о  л е г к и х  о д е ж д  и т уник ф и 
в а н ц е в  в с е  артисты в  е в р о п е й с к и х  к ост ю м а х . К р е о н — в  чер 
н о й  п а р е Л б е л о с н е ж н о й  р у б а ш к е , л а к о в ы х  т уф лях и о ч к а х  в  
з о л о т о й  о п р а в е . А  г д е  ц а р с к а я  т ога  и  л е гк и е  с а н д а л и и ?

...В е с ь  и ст ор и зм  и  др а м а т и зм  п ь е с ы  р у х н у л , к а к  карт оч
н ы й  д о м и к . Х о т я  артисты и г р а л и  с в о и  р о л и  х о р о ш о ,  н о  
н е п р и я т н о е  вп е ча т л е н и е  н е  п о к и д а л о  на с.

О р д е н о н о с н о м ! )  г о р о д у  и  е г о  ж и т елям  н у ж н о  п ок а зы ва т ь  
дей ст ви т ел ьн о  и ст о р и ч е ск и е  в е щ и , а  н е  о с о в р е м е н е н н у ю  

х а л т у р у ».

Это одно из последних читательских писем 1979 года 
в редакнионной почте. Обычно мы знакомим с подобны
ми письмами работников театра, потому что в театре все 
свидетельства зрительского внимания изучаются заин
тересованно и пристально.

Проанализировано и прокомментировано по просьбе 
редакции было и это письмо.

Письма в театр прихо
дят не так уж  часто. Свое 
отношение к спектаклю 
зрители выражают, как 
правило, аплодисментами, 
реже —  цветами, совсем 
редко рискуют прийти за 
кулисы, чтобы лично выра
зить свое отношение к уви
денному. В пору всеобщего 
обязательного среднего об
разования все знают, что к 
искусству вообще и актер
скому труду в частности 
надо относиться с уваж е
нием.

Иногда почта прино
сит нам зрительские от
клики. Вот недавно пришло 
трогательное письмо от

студента с благодарностью 
за  спектакль «Соленая 
П адь». Он пишет: «В ы ш 
ло так, что по оконча
нии спектакля из зала, 
кстати, не трещавшего 
от зрителей, раздались 
не особенно бурные аплоди
сменты. а какие-то скром
ные, обыденные. А  ж аль! 
Спектакль, на мой взгляд, 
—  больш ое событие во всей 
культурной жизни Томска. 
Это —  отличная работа!»

Такие письма получать 
приятно.

В прош лом году препода
вательница одного из том
ских вузов — я намеренно 
не называю имен, хотя

письма бы ли -подписаны 
(если люди обратились пря
мо в театр, значит, не хо 
тели  афишизации) •— при
слала  подробный разбор не
скольких наших спектак
лей, режиссерских, актер
ских работ, худож ествен
ного оформления. Письмо 
это содержало немало кри
тики, несогласия с какими- 
то художественными реш е
ниями, но за воем этим 
чувствовалось знание те
атра, искреннее желание 
автора поделиться . своими 
мыслями с создателями 
спектаклей.

Такие письма получать 
полезно.

А  вот на днях из редак
ции «Красного знамени» 
нам передали три письма о 
спектакле «А нтигона» по 
пьесе Ж ана Ануя. П осколь
ку претензии авторов отно
сятся не к самому сйек- 
таклю  (иначе мы бы обсу
дили письма с постановоч
ным коллективом), а к теат
ру в цело-м, который «злост
но исказил» античную 
пьесу, нам хотелось бы 
дать некоторые разъясне
ния. В своей пьесе совре
менный французский дра
матург Ж ан Ануй  обра
тился к античному сюжету. 
Но только к сюжету. Зри
тели с возмущением пишут 
о современных костюмах 
героев, но почему-то не об
ращают внимания на то, 
что кормилица предлагает 
Антигоне кофе с гренками, 
а стражник говорит о своих 
преимущ ествах перед сер
жантами - сверхсрочника
ми, ссылаясь на отопление 
квартиры, пенсию и так

далее. Да и имена у страж
ников откровенно фран
цузские.

Пьеса бы ла  написана
Ж . Ануем  в годы, когда 
Франция находилась под. 
пятой фашистских окку
пантов. Тема нравственного 
выбора, тема подвига,
пусть даже не приносящ е
го конкретного результата, 
но отвергающего «спокой
ную ж изнь» с запятнанной 
совестью, бы ла тогда на
сущной, самой важной.
Впрочем, это тема на все 
времена, поэтому спектакль 
и не сходит все эти годы 
со мнотих сцен мира.

Давать оценку спектаклю 
■— дело зрителей. Наверное, 
в нем есть недостатки, о 
которых мы всегда готовы 
говорить и на многочислен
ны х творческих встречах, и 
на зрительских конферен
циях. Но данных зрителей .
возмущает только отсутст
вие «тог», «легки х санда
ли й » и наличие «подтя
ж ек», «никелированных
наручников». На одной и 
той же странице товарищи 
пиш ут о том, что «артисты 
играли свои роли хорош о», 
но «нуж но показывать зри
телю  действительно истори
ческие вещи, а не современ
ную халтуру».

Не хочется упрекать ав
торов письма в том, что 
они не знают истории соз
дания пьесы Ануя, это и не 
обязательно. Но, увидев 
на сцене современные ко
стюмы, услыш ав современ
ную  речь, почему надо 
обязательно ориентировать
ся на какой-то сущ ествую
щий стереотип, обвинять

театр в искажении мифа, а 
не попытаться понять, о 
чем ж е рассказывает спек
такль? Ведь вот что удиви
тельно: один зритель пи
шет, что оформление сцены 
напоминает не столько 
дворец Креона, сколько тю 
ремный двор, —  так ведь, 
наверное, это не случайно. 
Другой заметил, что Креон 
похож  скорее на амери
канского сенатора, —  и 
это очень интересное заме
чание. Так почему же не 
■доверять своему чутью , 
своим ощ ущ ениям, а ста
раться все впихнуть в ког
да-то полученны е представ
ления?

Театральное искусство в 
ш коле не изучается. Но 
если  сейчас никто не сом
невается в том, что для вос
приятия симфонического 
произведения необходимо 
определенная подготовка, 
то к театру почему-то от
носятся проще —  пришел, 
увидел, все понял. Всех 
рассудил или  осудил. Мы 
по возможности стараемся 
побольш е встречаться со 
зрителями и говорить с 
ними, об этом виде искусст
ва, но хотелось бы, чтобы 
и зритель ш ел навстречу 
театру.

Кстати, для  того, чтобы 
узнать, что «А нтигона» 
А н уя  —  спектакль о сов
ременном мире, достаточно 
бы ло раскрыть проспект, 
который продается в фойе. 
Там об этом Рассказано.

М. СМИРНОВА,
помощник главного ре
жиссера Томского дра
матического театра по 

литературной части.

Город— 
на лыж

Город Стрежевой вклю 
чился во Всесоюзный кон
курс городов под девизом 
«Л ы ж н я  зовет!», организо
ванный редакцией газеты 
«Советский спорт».

Лы ж и —  один из лю би
мы х видов спорта стрежев- 
чан. При горкоме КПСС 
организован штаб по прове
дению спортивно-массовых 
мероприятий. В плане его 
работы учтено каждое вос
кресенье для  проведения 
соревнований.

Спортивно-массовой рабо
той охвачены все категории 
жителей: школьники, ком
сомольско-молодежные кол
лективы, молодеж ь общ е
житий, рабочие вахтовых 
поселков, служ ащ ие и руко
водители производства.

Недавно, например, орга
низованно прош ли массо
вые забеги на приз Героя 
Советского Союза А. Л ебе
дева, на приз Героя Социа
листического Труда В. Г. 
Калиничука и на приз 
боитады лауреата премии 
Ленинского комсомола И ль 
дуса Галиева. Популярны ми

В  э к с п о з и ц и и  —  
г р а ф и к а

В выставочном зале  К ол- 
пашевского краеведческого 
•музея развернута выставка 
произведений В. Г. Грохов
ского. В экспозиции —  гра
фически^ работы, воспева
ющ ие суровую сибирскую 
природу и человека —  ее 
покорителя и преобразова
теля. Коренной сибиряк 
(он родился в Колпашеве), 
худож ник всем своим твор
чеством -выразил любовь к 
родному краю, его сегод
няшнему дню,* веру в его 
будущее.

Колпаш евцы с интересом 
отнеслись к выставке про
изведений своего земляка. 
Об этом можно судить по 
восторженным записям,
которые благодарные по
сетители оставляют в кни
ге отзывов.

В. КУПРЕЕВ.

стали в городе также со
ревнования «Всей семьей —• 
на старт».

На заседании исполкома 
городского Совета разрабо
таны правила и условия 
проведения 6-го Всесоюзно
го конкурса городов на 
приз «Л ы ж н я  Зовет!». В 
конце 1979 года построена 
освещенная лы ж ная трасса 
в районе парковой зоны. 
Н а трех лы ж ны х базах 
города— 600 пар лыж. Скоро 
вступят в строй четвертая 
лы ж ная база и  вторая ос
вещенная трасса.

Недавно состоялись со
ревнования «четы рехуголь
ников» предприятий и ор
ганизаций. <Эт каждого 
предприятия на лы ж ню  вы
ш ли  1 руководитель произ
водства, секретари партий
ной, комсомольской и 
профсоюзной организаций. 
Всего стартовало более 150 
человек.

Первое место заняла 
команда Александровско
го районного нефтепровод
ного управления. Второе — 
комсомольско - молодежное 
строительное управление 
№  1, третье - место доста
лось нефтегазодобывающе
м у управлению Стрежевой- 
нефть.

У влечь  всех стреже-вчан 
лы ж ны м спортом —  такую 
задачу поставил штаб по 
спортивно - массовой рабо
те, и задача эта выполняет
ся. Если за прошлогодний 
зимний сезон -в соревнова
ниях приняли участие 7.000 
человек, то  только за но
ябрь-декабрь настоящего 
сезона число лыжников бы 
ло 4.000 человек. И  с каж 
дым соревнованием эта 
цифра увеличивается.

В. М А Т Ю Х И Н ,
инструктор о т д е л а
пропаганды и агитации 

гоокома КПСС.
г. Стрежевой.

В ТО Р Н И К, 15 января  

ПЕРВ А Я П Р О Г Р А М М А
ТО М СК

9.00. Цв. Новости. 9.10. 
«Творческий • отчет Томского 
музыкального училища».

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.05. М. Шо

лохов. «Поднятая целина».
14.00. Новости.

С 14.05 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов телевизионных студий 
страны. 17.10. «Родная приро
да». 17.30. Концерт Государст
венной ордена Трудового Крас
ного Знамени заслуженной ка
пеллы бандуристов УССР.
18.00. «К 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина». 
«По ленинским местам». Ка
зань.

ТО М С К
18.30. Цв. Новости. 18.45. 

«Осторожно — грипп». 18.55. 
Спортивная программа. 19.20. 
Цв. «Аккорды радости зем
ной...». Музыкальные слайд- 
фильмы Ю. Цаено.

М ОСКВА

20.00. Мультфильм. 20.15. 
«Сегодня в мире». 20.30. «Ког
да мы влюблены». Фильм- 
концерт. 20.50. «Жизнь науки». 
21.20. Премьера многосерийно
го художественного телефиль
ма «Открытая книга». Фильм 
2-й. 1-я серия. 22.30. «Время». 
23.05. Премьера фильма-кон
церта «Посвещение» с участи
ем народной артистки СССР 
И. Архиповой. 23.35! «Сегодня 
в мире». 23.50. «Очевидное — 
невероятное». Киноприложе
ние.

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. Цв. «К итогам Дней 
литературы РСФСР в Томской 
области».

М ОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К

20.30. Пв. Новости. 20.45. 
Концерт. 21.20. «Комендант
ский аэродром». Документаль
ный фильм.

I D
В ТО Р Н И К, 15 января

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Навстречу выбо
рам». «Наши кандидаты». 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.30. Дни литерату
ры РСФСР в Томской области. 
9.45. «Год ленинской, ударной 
работы». «Соревнуются жи
вотноводы». 19.50. Последние 
известия. 20.05. Радиожурнал 
«Строитель».. «Сегодня на важ
нейших сельскохозяйственных 
объектах». Репортаж из 
бригады А. Пармеева. «Строи
тели лесных поселков». «Ку- 
з,овлевский тепличный комби
нат». «Совершенствовать
строительный поток».

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

По  всем  статьям  ч е м п и о н к а
Х А М А Р . В  пользу 24-лет

ней москвички решился 
вопрос «Н аталья  Петрусева 
(СССР) или Бет Хайден 
(С Ш А )», ставший заголов
ком статей в нескольких 
норвежских газетах перед 
женским чемпионатом мира 
по скоростному бегу на 
коньках. Причем ответ бы л 
дан еще до полного завер
шения турнира в этом нор
вежском городе. Пройдя на
кануне быстрее всех 500 и 
1.500 м, Петрусева победила 
сегодня и на 1.000-метров
ке, после чего —  для оф и
циального признания ее аб
солютной чемпионкой мира 
— Наталье оставалось лиш ь 
с любым результатом прой
ти оставшуюся трехкило
метровку. Сумма очков 
многоборья уж е не играла 
бы роли: пальма первен
ства заранее отдается уча

стнице, сумевшей выиграть 
три дистанции из четырех.

Впрочем, у  Хайден оста- 
‘ валась надежда на мораль
ное удовлетворение, которое 
она получила  бы, если бы 
все-таки опередила по оч- 

'кам Петру севу. Д ля  этого на 
заклю чительной дистанции 
ей нужно бы ло отыграть у  
Н атальи около 12 секунд,- 
отыграла ж е она примерно 
половину.

Словам, Петрусева —  чем
пионка по всем статьям.

Итак, через два года после 
предыдущ его успеха Татья
ны  Авериной наши спорт
сменки вернули себе звание 
абсолютной чемпионки ми
ра по скоростному бегу на 
коньках, причем в самом 
ответственном, 1 . олимпий
ском сезоне. Обнадеживаю
щий успех! . ‘

(ТАСС).

15 января, 
ния Ш вей ка»

«Новые
— 19.

похож де-

ю в ш ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«В ининги» — 9, . 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-20. 20-10, 22. 

имени М. ГОРЬКОГО
« С м е р ть . негодяя» (две се

рии) — , 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. «К он ец  недели» — 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники. «Загад очны й, м ир ж и в о т 
ны х» — 9. 10-05. 11-10. 12-15,
13-20, 14-25. 15-30. ■ 16-35, 17-40. 

«ОКТЯБРЬ»
«Смерть негодяя» (две се

рии) — 3-40, 11-10, 13-40. 16-10, 
18-40. 21-10. «Не покид ай  ме
ня,’ А м ира» — 8-40. 12-10, 14,
16, 17-50, 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«К а п и тан »  .— 9. 12-20, 19-10.

«Гаврош » — 10-40. «М ститель»  
(две серии) — 14-10, 16-40,
20-40.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «П ринцы -лебе

ди» —, 9. 11. .13. 15, 17. «Котов
ски й» — 19. 21.

«СИБИРЯК»
« М я те ж н ы й  «Орион» — 11, 

12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20, 21. 
М ультсборник № 92 — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«М олодая ж е н а »  — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«М олодая ж е н а »  — 17-10, 19, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Ралли» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
М ул ь тсб о рни к № 96 — .11.

«Свет и тени  молодости» —  
14-15, 16, 17-40, 19-30.

Городское профессиональ
но-техническое училищ е 
№  6 проводит прием уча
щ ихся на базе 10 классов 
по специальности оператор 
связи.

Н ачало занятий —  18
февраля. Срок обучения — 
1 год.

Адрес училищ а: г. Томск, 
цр. Ленина, 181.

ТОМИЧИ, НА ОСВОЕНИЕ НЕФТЯНЫХ БОГАТСТВ
СЕВЕРА! '

Городское бюро по трудоустройству населения совме
стно с производственным объединением Томскнефть 
приглашают на постоянную работу вахтовым методом 
обслуживания на предприятия в г. Стрежевой следую 
щ их специалистов: электрогазосварщиков, вышкомон
тажников, бурильщиков, электромонтеров, слесарей-
ремонтников, плотников, вальщиков леса, водителей
грузовых машин, автогрейдеристов, трактористов, ма- 
шинистов-экскаваторщиков, бульдозеристов, дорожных 
рабочих и других специалистов. Система оплаты —
сдельно-премиальная, повременно-премиальная, вы пла
чивается районный коэффициент 1,7; выплачивается 
надбавка за передвижной характер работ в размере
40 процентов тарифной ставки (оклада). Режим работы: 
15 дней—  на вахте, 15 дней —  отдых в г. Томске.

Северная надбавка и дополнительный отпуск предо
ставляются через 2 года работы. Принятые на работу до
ставляются к месту работы и жительства авиатранс
портом за счет предприятие.

За сттавками обращаться по адресу: г. Томск, пр. К и
рова, 17, ул. К. Маркса, 7, Северный городок, 9, — в бюро 
по трудоустройству и информации населения и его 
филиалы, или  ул . Гагарина, 3, в объединение Томск
нефть.

ВНИМАНИЮ СУДОВО
ДИТЕЛЕЙ-ЛЮБИТЕЛЕЙ!

Судоводителям , - лю бите
лям, у  которых истекает 
срок годности удостовере
ния на право управления 
маломерным судном в 1980 
году, необходимо пройти 
проверку знаний до начала 
навигации.

Обращаться: г. Томск,
ул. М ельничная, 13 (тел. 
2-27-69), ежедневно, кроме 
воскресенья, с 9 до 18 ча
сов, в районах области —  к 
участковым инспекторам.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в уп 
равление пищевой промыш 
ленности Томского облис
полкома: главного бухгал
тера, старшего бухгалтера 
(на правах главного), стар
ших инженевов-технологов 
хлебопекарной. кондитер
ской и пивоваренной про
мыш ленности, инженера- 
бактериолога, инженера-хи- 
мика, инженера отдела 
снабжения и сбыта, секре- 
таря-машинис’тку, инжене
ра по технике безопасности, 
главного механика.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, ул. К. М арк
са, 7, Северный городок, 9.

Бюро по трудоустройству 
и информации Населения 
совместно с Томским реч
ным портом приглашают 
на работу: токарей 4— 6-го
разрядов, газосварщиков 
4— 6-го разрядов, плот- 
ников-столяров, электри
ков 4 —  6-го разрядов, 
фрезеровщиков, электри- 
ков-обмотчиков, мотори
стов, подсобных рабочих. 
Оплата труда — повремен
но-премиальная. Средний 
заработок — 200 рублей. 
Одиноким предоставляется 
благоустроенное общ еж и
тие, семейным —  квартиры 
в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск,
■пр. Кирова, 17, ул. К. М арк
са, 7, Северный городок, 
9, : или ул . К. Маркса, 20, в 
Томский речной порт.

Бюро по трудоустройству 
и  информации населения 
приглаш ает на работу в 
детдом № 1: воспитателей,' 
нянь-уборщиц, помощника 
повара, прачку, ночных 
нянь, кухчшную рабочую.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, ул. К. М арк
са, 7, Северный городок, 9, 
— в бюро по трудоустройству 
и его ф илиалы, или  ул. 
Л. Толстого, 47, тел.; 
4-21-81.

Томская областная ш кола 
Д О С А А Ф  проводит набор 
на курсы мотоциклистов. 
Начало занятий —  17 ян 
варя.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 140.

Администрация, партий- 
пая организация, местный 
комитет и коллектив ин
ститута Томскграждан-
проект с глубоким при
скорбием извещают о ско
ропостижной кончине быв
шего работника снабже
ния, члена КПСС с 1946 го-, 
да, участника Великой 
Отечественной войны, вете
рана труда

Д Е НИС О В А  
Ю рия А л ексеевича  

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Вынос тела состоится 
16 января, в 14 часов, из 
квартиры покойного-
(г. Томск, ул. Говорова, 
36-а, кв. 37):

Коллектив управления 
магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири 
выражает глубокое собо
лезнование начальнику от
дела эксплуатации А. Я. 
Корбуту в связи с кончиной 
его матери

К О Р Б У Т
Евдокии Кирилл овны .
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